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PALABRAS DE APERTURA

¡La Iglesia!

 

Hay muchos festivales (temporadas) en la iglesia. Cada festival 

tiene un significado, y tiene un significado importante para 

nosotros. En ese sentido, las fiestas no son meras conmem-

oraciones, sino hechos reales en el Reino de Dios. Incluso la 

Navidad no es simplemente una conmemoración de la venida 

del Señor a esta tierra, sino el evento real en el que recibimos 

la salvación y nos convertimos en hijos de Dios. De la misma 

manera, ¿cuál es el significado de Pentecostés? es La Iglesia. 

A medida que el Espíritu Santo moraba en nosotros, la Iglesia 

Cuando venga el Espíritu Santo
 Juan 16:1-15
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nació en este mundo. Por supuesto, fue la obra del Señor, pero 

a través de la venida del Espíritu Santo, la Iglesia comenzó a 

aparecer en este mundo. Hasta entonces, si Dios había reina-

do sobre la historia a través de la nación de Israel, la iglesia de 

Dios ahora está establecida como portavoz del reino de Dios. 

De hecho, no podemos decir que la iglesia es lo mismo que 

el reino de Dios, pero la iglesia de Dios es la vida espiritual 

edificada en este mundo con los atributos del reino de Dios. 

Hay muchos aspectos por los que consideramos importante el 

Pentecostés, pero la Iglesia es la razón más importante.

¿No es la iglesia no sólo un edificio visible, sino un pueblo 

santo, un grupo? En ese sentido, porque ustedes son la iglesia, 

el Espíritu Santo entró en todos ustedes y los ha convertido 

a todos en La Iglesia. El apóstol Pablo te llamó específica-

mente el templo de Dios. Ese templo no es el Lugar Santo, sino 

el Lugar Santísimo. Pablo los ha llamado a todos ustedes el 

Lugar Santísimo. Con la morada del Espíritu Santo, mi ser se 

eleva a un honor que está más allá de la imaginación. Esto es 

completamente diferente de la gente del Antiguo Testamen-

to antes de que viniera Jesús. Es por eso que Pablo llama a 

cada uno de ustedes una “nueva creación” en 2 Corintios. No 

se dice que esto sea agradable al oído, pero “nueva creación” 

significa que ustedes son seres fundamentalmente diferentes 

y no pueden evitar vivir una vida completamente diferente 

de aquellos que vivieron antes de la venida de Jesús. ¿Por qué 
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una nueva creación? La forma de vida y la composición de 

la personalidad son completamente diferentes en esencia. 

Hablé sobre esto en 2 Corintios. Eres una nueva creación. Si 

solo crees en esto, te conmoverás profunda, profundamente, 

profundamente.

 

Viviendo por el Espíritu Santo vs. Una vida no vivida 

por el Espíritu Santo

El texto de hoy habla del Espíritu Santo. Nada existe que valga 

la pena tener en este mundo limitando y desafiando al Espíri-

tu Santo. Debemos renunciar incluso a intentar hacer cual-

quier cosa mientras vamos en contra del Espíritu Santo. Lo 

importante es que ¡el Espíritu Santo es tan asombroso!. Hay 

muchas razones por las que me convertí en Pastor, pero prim-

ero fui llamado a ser Pastor. Pensé en esto cuidadosamente. 

“Después de leer la Biblia, es evidente que debo vivir una vida 

apartada del mundo, pero si voy a vivir apartada del mun-

do, no servirá continuar trabajando. ¡Sí, me convertiré en 

pastor!” Así fue como me convertí en pastor. Y creo que rara 

vez hubo un momento en que no me levanté temprano en la 

mañana para orar y meditar en el Espíritu Santo. No fue in-

tencional, pero cuando oré, ¿cómo no podría orar de acuerdo 

con la guía del Espíritu Santo? ¿Cómo podría vivir sin sentir 

su presencia? He vivido 32 años caminando con el Espíritu 
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Santo de esta manera, pero así como hay capa tras capa al 

pelar una cebolla, cuanto más medito en él, se vuelve aún más 

asombroso y maravilloso. Así que desafiar y limitar al Espíritu 

Santo y vivir como te plazca, es estar loco. Si el Espíritu Santo 

no vino dentro de mí, ¿quién sabe? Pero si él está dentro de 

mí y lo estoy ignorando y limitando, esto no es algo que una 

persona lúcida pueda hacer.

Compartí esta historia. Un diácono es muy rico. Tiene más 

dinero del que puede contar, pero digamos que todos los días 

tira mil millones de dólares al suelo cada día. A pesar de que 

podría ser muy rico, ¿no es una gran pérdida? Pero ir en con-

tra del Espíritu Santo es una locura aún mayor. Como otra ilus-

tración, digamos que tienes 100 hijos. Varios de ellos tendrían 

que operarse, pero dices: “No nos molestemos. Tengo muchos 

más, así que déjalos morir. No importa cuántos hijos puedas 

tener, ¿serías capaz de matar a uno a la vez de esa manera? 

Incluso si tuvieras cien hijos, no sería posible matar ni siqui-

era a uno de ellos. Pero limitar el Espíritu Santo ni siquiera 

se compara con esto. ¿Hay alguien más capaz que él? ¿Hay 

alguien más grande o más poderoso que él? Pero lo echamos a 

un lado y vivimos de acuerdo con nuestro propio pensamien-

to, nuestros propios métodos y nuestras propias experiencias. 

Esto es más tonto que gastar mil millones de dólares por día, 

y mucho más doloroso que matar a tus hijos uno por uno. Es-

toy contando una historia muy universal, normal y de sentido 
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común. Si supieras quién es, sería imposible vivir contra el 

Espíritu Santo. Esta imposibilidad no solo es posible, sino que 

ocurre todos los días en nuestras vidas.

En Gálatas, se nos dice que “vivamos por el Espíritu”. Debe-

mos andar por el Espíritu. Pablo afirmó que vivir por el Espíri-

tu no es una cuestión de elección, sino que es la única forma 

de vida. ¿Cómo creó Dios al hombre según 2 Corintios? El 

alma viviente. Él creó al hombre por la “psique viviente”. ¿Por 

qué Dios nos creó para ser espíritus vivos y activos? Él dice: 

“Si vives separado de mí, tendrás que vivir de acuerdo con tu 

propio pensamiento, y si vives de acuerdo con tu pensamien-

to, ciertamente morirás”. Así que Adán inevitablemente tiene 

que vivir con Dios. Si no lo hace, entonces debe vivir según 

su propio pensamiento, pero eso es la muerte. Incluso ahora, 

si no vives por el Espíritu Santo, vives por tus pensamientos. 

Si vives según tus pensamientos, vives egocéntrico. Si vives 

centrado en ti mismo, vives de acuerdo con el mundo y Babi-

lonia, y por lo tanto mueres. Caín no creó el mundo acciden-

talmente. ¿Por qué Caín hizo el mundo? Caín dejó a Dios, vivió 

de sus pensamientos y pensó: “Haré lo mejor”. Y construyó 

el mundo. No hay nada que valga la pena tener en Babilonia 

mientras se limita el Espíritu Santo. También les dije esto a 

los adultos jóvenes. “No hay nada en este mundo que valga 

la pena tener que sea de algún valor, si vas contra el Espíritu 

Santo y no vives por Dios. No importa si su salario es de un 
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millón de wones o de diez millones de wones. Renuncia de in-

mediato.” Esta es la era en la que vivimos. No estoy hablando 

de alguna teoría, sentido común o algún consejo. Esta no es la 

temporada para vivir mientras se limita el Espíritu Santo. En 

estos días, cuando salgo al mundo, la gente está prácticamente 

poseída por demonios. Si un demonio entra en una persona, 

la liberación es posible, pero tienen fortalezas en la mente que 

están siendo controladas y manipuladas externamente. ¿Cuál 

es la clave para crear estas fortalezas en la mente? Celulares. 

¿De qué estoy hablando? El marco para poder controlar a 

todos los humanos como le plazca ya se ha establecido para 

cuando surja el anticristo. Deberíamos poder ver estas cosas 

espirituales, pero no estamos viviendo de esa manera. Debe-

mos ser capaces de ver estas cosas.

A medida que nos acercamos al domingo de Pentecostés, 

debemos recibir claramente con fe que “el diseño original de 

Dios para la creación, y la única forma en que podemos vivir, 

es vivir por el Espíritu Santo. La generación en la que vivimos 

ahora es una generación en la que no tenemos otra opción 

que caminar por el Espíritu, ser guiados por el Espíritu y estar 

en sintonía únicamente con el Espíritu. Y esencialmente, así 

es como debemos vivir”. Vivir con el Espíritu Santo no es una 

cuestión de elección. Si fuera una elección, ¿por qué Dios, des-

de su perspectiva, pondría el Espíritu Santo dentro de todos 

ustedes a pesar del peligroso riesgo? El Señor sabe mejor que 
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nadie que no podemos vivir sin hacerlo. Y desde dentro del 

esplendor y formidable sistema estratégico, no puedo vencer 

a Babilonia con mis propias fuerzas. Es imposible resistirse 

a Babilonia. Incluso dentro de un día de trabajo, ¿cuántas 

situaciones somos incapaces de rechazar a Babilonia y nos 

encontramos no solo dándole la bienvenida, sino viviendo en 

sumisión a ella? Como mínimo, deberíamos saber a lo que nos 

enfrentamos, pero estamos viviendo en la ignorancia. Estar 

afligido sin saberlo, hace que todos los canales para que Babi-

lonia se personifiquen más fácilmente en mí, y entre ellos está 

el teléfono celular. ¿Qué tipo de influencias de luz estamos re-

cibiendo al usar teléfonos celulares? Solo nos muestran luces 

de delirio que nos siguen cegando. ¿Estás considerando cuán 

drásticas son las consecuencias al usarlos? Si es posible, no 

debemos usar teléfonos celulares. Lo que sea que estemos mi-

rando, está corrompiendo nuestro Nous espiritual.

Para recibir la luz original, debemos ir al trono de la gracia 

y vivir recibiendo el resplandor del rostro de Jesús que ilu-

mina el conocimiento de la gloria de Dios con los ojos de la 

fe. Es una temporada en la que no puedes soportar vivir sin 

la plenitud del Espíritu Santo. Todos los días, no, momento a 

momento, debe vivir confirmando objetivamente: “¿Cómo 

me presentaría ante el Señor si fuera al Reino de Dios ahora 

mismo?” Cuando Pablo concluye 2 Corintios, escribe en 13:5: 

“Examinaos a vosotros mismos si estáis en la fe. Ponte a prue-
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ba. ¿O no se dan cuenta de esto acerca de ustedes mismos, que 

Jesucristo está en ustedes? ¡A menos que de hecho no pasen 

la prueba!” Si vives por el Espíritu Santo, no puedes dejar de 

considerar cómo te encuentras ante Dios cada día de tu vida.

Pero dado que la mayoría no vive por el Espíritu Santo, 

¿cuál es el objetivo más elevado de todas las religiones, inc-

luso para los asistentes a la iglesia? Es el instinto de supervi-

vencia. Es comer bien y prosperar. Si los instintos de super-

vivencia se convierten en la meta de la fe, entonces, para esa 

persona, Dios ya no es Dios, sino Baal. ¿Por qué se convierte 

en Baal? Porque es la deificación de los deseos de uno, y Dios 

se convierte en un medio para hacer dinero o encontrar se-

guridad en la vida de uno. Tal persona no tiene satisfacción 

personal ante Dios, siente la necesidad de hacer algún tipo 

de ministerio, y trata de tener algún tipo de misión, pero no 

significa mucho. Porque su meta misma es su propio instinto 

de supervivencia, ese no es Dios. Si no vives por el Espíritu 

Santo, no podrás ver que te estás corrompiendo. Y no podrás 

ver cuánto aumenta tu sarx, el poder de tu carne. El juicio se 

aborda más adelante, pero solo cuando vives por el Espíritu 

Santo comprenderás: “Ah, mi sarx es tan fuerte que, lo elija o 

no, no puedo evitar atraer el pecado a mi vida”. Por lo tanto, 

incluso respirar es pecado. ¿Por qué es pecado respirar? Esto 

se debe a que cuanto más saludable se vuelve tu sarx, tu vida 

en el sarx se vuelve más fuerte. Comer se convierte en pecado; 
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dormir se convierte en pecado; todo es pecado. ¿Por qué? Ese 

poder no se usa para Dios, sino para ti mismo, y por lo tanto, 

es pecado. ¿No es así? ¿Estoy siendo demasiado duro?

INTRODUCCIÓN
 

El texto está hablando del Espíritu Santo, pero debes escuchar 

la palabra con anhelo por la segunda venida del Espíritu San-

to. A través de esta palabra, se puede crear un nuevo súper 

tifón [tifón, huracán y tornado se usan indistintamente]. 

Prediqué este mensaje como El Ojo del Huracán en el pasa-

do. ¡Un súper huracán! Cuando vivía en Iowa en los EE. UU., 

vi un tornado con mis propios ojos. Un contenedor de trans-

porte fue absorbido por el embudo. ¡Qué poderosos son los 

tifones! Debemos tener ese grado de tifón dentro de nosotros 

para poder destruir y volar al anticristo o lo que sea. Con ese 

tipo de tifón, no hay nada que temer. Qué importante es vi-

vir por el Espíritu Santo, y si no lo haces, tu vida se convierte 

en una montaña rusa poderosa y peligrosa. Si no vives por el 

Espíritu Santo, la vida se convierte verdaderamente en una 

montaña rusa. ¿Que quiero decir? Si no vives por el Espíritu 

Santo, entonces no hay forma de garantizar lo que sucederá 

en tu vida, o lo que pueda surgir en tu camino. ¿No da miedo 
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que no puedas garantizar tu vida? Dios garantiza mi vida, y Él 

debe sostenerme y guiarme, pero si uno no vive del Espíritu 

Santo, no hay garantía de lo que le sucederá a esa persona.

ANTECEDENTES DE JUAN 16
 

Juan 16, ‘Cuando venga el Espíritu Santo’. Este texto comienza 

en el capítulo 13. ¿De qué trata el capítulo 13? Cuando Jesús 

entraba en Jerusalén el lunes, era el comienzo de la Semana 

de la Pasión. Y en la última noche de la Semana Santa, concre-

tamente en la madrugada del viernes, el Señor es crucificado. 

El jueves por la noche, el Señor enseña a sus discípulos du-

rante la Última Cena, que abarca los capítulos 13-17. El texto 

de hoy es parte de las enseñanzas de Jesús durante la Última 

Cena en el Evangelio de Juan.

¿CUÁL ES EL PUNTO ESENCIAL DE LOS VERSÍCULOS 1-15?
 

Decíamos antes que el Señor ascendería. Y la razón por la que 

tuvo que ascender fue porque venía el Espíritu Santo. Juan 

16:1-15 es la lección sobre la profecía de la venida del Espíritu 

Santo. La ascensión de Jesús fue algo aterrador para los dis-

cípulos. ¿No es un gran problema que su maestro desaparez-

ca? Pero el Señor dice que su ascensión será beneficiosa, en-

tonces, ¿cómo es beneficiosa? Es la venida del Espíritu Santo. 
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Para ser exactos, el Espíritu Santo estaba allí incluso antes de 

que Jesús viniera a este mundo, pero ahora está descendiendo 

sobre nosotros. El Espíritu Santo está en cada uno de ustedes, 

¿verdad? Si vive sin confirmar esto, entonces está en un gran 

problema. Si renacemos, entonces el Espíritu Santo habitará 

incondicionalmente dentro de nosotros. Pero, si dices: “No es-

toy seguro de si el Espíritu Santo está en mí o no”, entonces él 

no está allí en absoluto. Si no lo sabes, él no está allí. Si el Es-

píritu Santo viene en mí, no hay forma de que no lo sepa. Nos 

referimos a eso como la confirmación de la salvación. Aquel-

los que dicen: “Parece que el Espíritu Santo podría estar allí, 

pero tal vez no”, no necesitan estar en conflicto. Es seguro que 

no está allí. Alguien que puede tener el Espíritu Santo pero 

que no es influenciado mucho por él, es lo mismo que no ten-

er el Espíritu Santo. Cuando el Espíritu Santo more en mí, sa-

bré muy claramente que está en mí, porque me he convertido 

en una nueva creación, un ser completamente diferente. Si no 

estoy seguro de si el Espíritu Santo ha venido dentro de mí, ¿se 

estrelló y no dio en el blanco, o en lugar de dentro de mí, ater-

rizó a mi lado? Eso no puede pasar. Si el Espíritu Santo viene 

dentro de mí, lo sabré claramente. Mi ser se vuelve nuevo. Esa 

es la nueva creación.

Para aquellos que han confirmado claramente la morada 

del Espíritu Santo, este sermón será de suma importancia, y 

para aquellos que no lo han hecho, deben escuchar el mensa-
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je, anhelando y deseando que el Espíritu Santo entre en ust-

edes. Todos en nuestra iglesia están confirmando la morada 

del Espíritu Santo, pero como yo lo veo, creo que todavía hay 

bastantes personas que no saben si el Espíritu Santo está en 

ellos o no. Estas personas seguramente no tienen el Espíritu 

Santo. No hay nada de mayor importancia para ti que tener 

el Espíritu Santo en ti. Esto se debe a que la obra más impor-

tante del Espíritu Santo una vez que entra en mí es que me 

convence de pecado, de justicia y de juicio. Manifestar la pres-

encia y el poder: estas cosas no son importantes.

 

CUERPO
 

Después de recibir al Señor, me tomó un año leer los 66 libros 

de la Biblia. Tan pronto como fui salvo, el poder y los dones 

se manifestaron inmediatamente en mí. Pero en el proceso 

de leer la Biblia, encontré la palabra “El Ojo del Huracán” a 

través del Evangelio de Juan, y me enseñaron sobre el pecado, 

sobre la justicia, sobre el juicio. Y a través de la revelación, 

descubrí: “Oh, no es eso. La obra más importante del Espíritu 

Santo en mí tiene que ver con el pecado, la justicia y el juicio”. 

“Ah, este es el ojo del huracán”. Así llegué a predicar el ser-

món “El Ojo del Huracán”. Este es exactamente un sermón de 

cinco horas. Pero predicaré el bosquejo, solo una extracción.
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Versículo 1: “Todas estas cosas te he dicho para que no 

caigas”.

 

“Estas cosas os he dicho”: Esto se refiere a lo que sucederá, 

lo cual es profetizar que después de que el Señor sea levanta-

do, vendrá el Espíritu Santo y habrá persecución. La ascen-

sión del Señor es importante; entendemos eso. Y viene el Es-

píritu Santo, lo cual también nosotros entendemos. Pero ¿por 

qué tiene que haber sufrimiento? Eso, no lo entendemos. Po-

dríamos hacer la pregunta: “El Espíritu Santo viene, entonces, 

¿por qué debería haber persecución?” Aquí es donde nos ma-

linterpretamos. ¿No deberían mejorar las cosas cuando viene 

el Espíritu Santo? La vida debe ir bien, el dinero debe aumen-

tar, y aunque está la cuestión de qué tipo de bendiciones, tam-

bién debemos recibir bendiciones, ¿no debería la vida volv-

erse más cómoda cuando viene el Espíritu Santo? Entonces, 

¿por qué debemos pasar por el sufrimiento?

Podríamos hablar de muchas cosas diferentes, pero ¿por 

qué viene la persecución?

A. Versículos 1- 4: profecía del sufrimiento 
que soportarán los discípulos
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Está en Juan 14:17.

 

Verso 17: aun el Espíritu de verdad, a quien el mundo no 

puede recibir, porque no lo ve ni lo conoce. Lo conocéis, 

porque mora con vosotros y estará en vosotros.

Incluso el Espíritu de la verdad: El Espíritu Santo es el 

Espíritu de la verdad. ¿Qué significa eso? El Espíritu Santo no 

trata con cosas que no son verdad. Él nos guía a la verdad. 

Eso significa que la verdad y el Espíritu Santo están siempre 

juntos. Por ejemplo, cuando decimos el “Espíritu de Dios”, 

entonces, ¿quién está con el Espíritu Santo? El Espíritu está 

con Dios Padre. Si decimos el “Espíritu de Cristo”, entonces, 

¿quién está con el Espíritu Santo? El Espíritu está con Dios el 

Hijo. Probablemente abordaremos muchos de los apodos del 

Espíritu Santo, pero la Biblia habla extensamente sobre cuán 

increíble es el Espíritu Santo, desde el Antiguo Testamento 

hasta el Nuevo Testamento. Así de importante es él. Primero, 

el Espíritu Santo es el Espíritu de la Verdad.

En primer lugar, ¿por qué no tenemos más remedio que 

ser perseguidos por el mundo? El versículo continúa: “…a 

quien el mundo no puede recibir, porque no lo ve ni lo con-

oce”. Es porque el mundo no puede ver ni conocer al Espíritu 

Santo. Entonces, desde la perspectiva del Espíritu Santo, ¿cuál 

es el espíritu más peligroso y desafortunado? Es el espíritu 
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del mundo. Aquellos cuyas tendencias son muy fuertes en el 

mundo, que dicen: “Realmente me gusta el mundo”, o “Amo 

el mundo”, o “Amo el esplendor del mundo”. Estas personas 

no pueden evitar limitar el Espíritu Santo. Sería tan difícil 

para este tipo de persona vivir con el Espíritu Santo. Es do-

loroso para aquellos cuyas tendencias mundanas son fuertes 

para vivir con el Espíritu Santo. Por supuesto, el espíritu de 

incredulidad es malo, y todos los demás son malos también, 

pero es muy difícil para alguien que es muy babilónico estar 

acompañado por el Espíritu Santo. No pueden oír la voz del 

Espíritu Santo, y no saben lo que significa caminar con el Es-

píritu. “¿El Espíritu Santo tiene pies? ¿Por qué debería cam-

inar conmigo? No tienen forma de saber lo que significa ser 

guiados por el Espíritu. Una persona que es fuerte en el mun-

do es peligrosa.

El mundo interfiere en vivir con el Espíritu Santo más que 

cualquier otra cosa, porque es el mundo el que no puede verlo 

ni conocerlo. Así que aquellos que reciben el Espíritu Santo 

son objeto de burla por aquellos que viven en el mundo y no 

pueden ver ni conocer al Espíritu Santo. “¿Por qué esa gente 

vive así?” Así, Hebreos 11 afirma que el mundo nos llama “ex-

tranjeros”. También debemos considerar extrañas a las perso-

nas del mundo, y tomaremos caminos diferentes porque nos 

consideramos extraños unos a otros. El mundo y el Espíritu 

Santo no pueden mezclarse. Y como no pueden mezclarse con 
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nosotros, no terminan simplemente por no conocernos, sino 

que deben perseguirnos. La razón por la que somos persegui-

dos es porque somos completamente diferentes del mundo. 

¿Pero recibiste el Espíritu Santo y estás cerca del mundo? O 

no recibiste el Espíritu Santo, o si lo recibiste, lo encerraste en 

algún lugar muy adentro. Pero si el Espíritu Santo entra en 

mí, rechazaré completamente al mundo. Estamos en el mun-

do porque vivimos aquí, pero yo digo que no se puede vivir 

gustando o amando o dejándose deslumbrar por el mundo. 

Esta es la prueba de haber recibido el Espíritu Santo.

“¿Por qué el pastor Minho Kim rechaza el mundo tan com-

pletamente?” No estoy rechazando, pero es el Espíritu Santo 

dentro de mí quien está rechazando. En los últimos 32 años, 

no viví una sola vez de acuerdo con la forma en que el mun-

do quería que viviera. Por supuesto, hubo momentos en que 

me caí porque me engañaron o me deleitaron. Pero nunca me 

sometí a lo que el mundo exigía de mí. ¿Por qué no? ¿Porque 

no me gusta el mundo? No. El Espíritu Santo dentro de mí de-

testa tanto al mundo. Está tan harto del mundo. Realmente 

odio las situaciones en las que no tengo más remedio que se-

guir las demandas del mundo. Es nauseabundo. Los médicos 

se negaron a dar de alta a uno de nuestros mayores del hos-

pital. Pero odio eso en sí mismo. Así que le dije que saliera 

del hospital inmediatamente. ¿Por qué? La vida y la muerte 

están en las manos de Dios. ¿No estaba vivo todo por nuestras 
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oraciones y la gracia de Dios, no por el hospital? Es indignante 

vivir sin otra opción que estar atado al sistema del mundo. 

Este no es un carácter que poseo. Llegamos a la vida cuando 

el Espíritu Santo entra en nosotros.

Además, Juan 15:18-19:

Verso 18: “No os dejaré huérfanos; Vendré a ti.

Verso 19: Todavía un poco y el mundo no me verá más, 

pero tú me verás. porque yo vivo, vosotros también vi-

viréis”.

Esta palabra se refiere a dónde pertenecemos. 1 Juan habla de 

si somos del Espíritu Santo o de la verdad, pero pertenecemos 

al reino de Dios. Pertenecemos a Jesús. Es natural que el mun-

do me odie, porque yo no pertenezco al mundo. Y el Apóstol 

Juan pregunta, “¿A dónde perteneces? ¿Perteneces a la iglesia 

verdadera?” ¿Por qué asistes a la Iglesia Yulbang? Probable-

mente hay personas aquí que asisten a esta iglesia porque 

no hay otro lugar a donde ir. ¿Cuál es la verdadera razón por 

la que asiste a la Iglesia Yulbang? Es porque es la iglesia de 

Dios. Porque es la iglesia verdadera. Incluso si tuviera que 

dejar la Iglesia Yulbang, debe asistir a una iglesia verdadera. 

Si asistes a una iglesia que no es una iglesia verdadera, sur-
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girán problemas con respecto a la eternidad. Dondequiera 

que te encuentres, lo importante es pertenecer a una iglesia 

verdadera. Así como las ramas dan fruto cuando permanece 

como parte del árbol, por pertenecer a la iglesia verdadera, 

podéis alimentaros de toda su savia y dar fruto en el reino de 

Dios. Pertenecemos al reino de Dios.

¿Cuál es la evidencia clara de pertenecer al reino de Dios? 

Está siendo perseguido por el mundo. Entonces es muy ex-

traño no ser perseguido. Es realmente extraño que te guste 

el mundo. Es tan natural escuchar que la Iglesia Yulbang es 

herejía. De hecho, no es realmente persecución ser acusado 

de herejía. He sido acusado de ser un hereje durante 32 años, 

es extraño que no me llamen así. ¿Qué iglesia en nuestro 

vecindario nos quiere? Nadie nos quiere. No les hice nada y, 

sin embargo, no les gusto. Ni siquiera me han visto, así que 

no sé por qué les disgusto. ¿Es porque no he orado por ellos? 

Pero es muy claro. Debido a que el Espíritu de la verdad está 

en mí y soy guiado por la verdad, el mundo no puede evitar 

odiarme. Debido a que pertenezco al reino de Dios, el mundo 

no puede evitar odiarme. Es natural que seamos perseguidos 

cuando viene el Espíritu Santo.

1 Tesalonicenses 1:6

Versículo 6: Y se hicieron imitadores nuestros y del 
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Señor, porque recibieron la palabra en medio de mu-

cha tribulación, con el gozo del Espíritu Santo,

La aflicción es de esperar. Pero lo importante es que la aflic-

ción no sea problemática. ¿Por qué no? Es por el gozo de 

haber recibido el Espíritu Santo y de tenerlo vivo en mí. Las 

dificultades provocan el gozo del Espíritu Santo y, al vivir con 

él, puedo recibir mejor la palabra en la fe y crecer cada vez 

más a la semejanza de Jesucristo. Por lo tanto, las dificulta-

des no son una desventaja, sino una ventaja. Aquí en la iglesia 

de Yulbang, recibimos muchas dificultades y ataques espiri-

tuales, por lo que no tenemos otra opción que mantenernos 

erguidos en nuestra vida de fe. En el momento en que nos 

descarrilamos en nuestra vida de fe, el enemigo aprovecha la 

oportunidad y se infiltra. En ese sentido, aunque decimos que 

estamos siendo afligidos, aún no hemos llegado al nivel en 

que podamos sentirlo con nuestra piel. Sin embargo, ahora ha 

llegado el momento. Vayamos a Haití. Un misionero en Haití 

asistirá a la conferencia de Costa Rica, pero creo que es un 

buen lugar. “¿Por qué Dios me hizo conocer a un misionero 

en Haití?” No fue por mi bien, pero creo que fue por su bien. 

Tendrás que difundir el evangelio mientras vuelan las balas, 

qué gratificación. Cuando me reúna con el misionero, quie-

ro enviar una lista de nombres y decir: “Esta y esta persona 

pueden venir en esta fecha”. Haití está dirigido por 70 grupos 
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de pandillas. Por supuesto, no estoy diciendo que debas ele-

gir adrede las dificultades. Si vives por el Espíritu Santo, las 

dificultades vienen naturalmente. Si vives por el Espíritu de 

la verdad, no piensas en vivir una vida fácil en este mundo. 

Debemos tomar el camino angosto, pero francamente, esa 

tampoco es nuestra decisión. Si vivimos por el Espíritu, nunca 

me llevará por el camino ancho. Así como Romanos 8:17 dice 

que “sufrimos con él para que también seamos glorificados 

con él”, los hijos y herederos de Dios no pueden evitar com-

partir su sufrimiento y su gloria.

Mientras escuchas la palabra, no debes pensar vagamente 

en tu propia vida espiritual. Nuestro Señor está hablando de 

cosas muy evidentes, y si tu estilo de vida no está alineado, 

debes sentir que hay algo mal en tu vida espiritual. Debes 

hacer este tipo de preguntas: “Oh, cuando venga el Espíritu 

Santo, seréis perseguidos”. “Cuando viene el Espíritu Santo, 

no podéis ser amigos del mundo”. “Cuando vives por el Espíri-

tu, tienes que tomar el camino angosto. ¿Por qué, pues, estoy 

en este camino ancho? ¿Significa eso que el Espíritu Santo no 

está en mí?” Y deberías sacar este tipo de conclusiones: “¿No 

tengo el Espíritu Santo? No, lo hago. Entonces no debo estar 

viviendo para él. Vivir sin el Espíritu Santo no termina ahí. 

Debes ver claramente que terminarás volviéndote egocéntri-

co y viviendo en la carne, y el viejo yo prosperará, volviéndose 

más poderoso que el nuevo yo. La vida de fe no está diciendo 
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ambiguamente: “Vamos. Simplemente hagamos lo que la ig-

lesia nos dice que hagamos”. No, debes ser guiado por el Es-

píritu y ver: “Mientras vivo por el Espíritu, ¿está floreciendo 

el Reino de Dios dentro de mí? ¿El Reino Glorioso está floreci-

endo dentro de mí?” Pero si vives una vida de egocentrismo y 

de acuerdo a la carne, entonces tu propio imperio florece. Lo 

peligroso de esta generación es que cada uno de ustedes tiene 

su propio imperio. ¿Por qué? Es por los celulares. Construyes 

tu propio imperio y desde dentro de tu imperio, no puedes 

tolerar el reino de Dios. ¿Es eso vivir por el reino de Dios? No, 

es vivir por tu propio imperio. Este es un reino animal. Eres 

tu propio rey. Así que buscas al “yo mismo”, a mí mismo, a mí 

mismo, y estás acabado. El hecho es que vivir según la carne 

es una cosa muy aterradora. Mientras vivimos en esta tierra, 

somos afortunados si nos damos cuenta, “Oh, estas cosas son 

demasiado tremendas”, y están rotas. Pero para la mayoría de 

las personas ese tipo de sufrimiento ni siquiera llega. Viven 

sus vidas, y es cuando van ante Dios que escuchan estas pa-

labras desesperadas: “Oye, no tienes nada que ver conmigo”.

Al escuchar esta clara presentación del mensaje del evan-

gelio, ahora debe tomar una decisión. Debes poder ver si, 

“Estoy viviendo por el Reino de Dios en este momento. El Es-

píritu Santo está en mí y vivo por él”, o “vivo para mí mismo, 

para mi propio imperio. Así que los deseos de mis instintos 

de supervivencia lo son todo para mí. Si sigo viviendo de esta 
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manera, corro el peligro de perder el mismo Reino de Dios”. 

No debemos vivir vagamente como vienen las cosas, o ser 

vagamente incapaces de orar, o vagamente desesperados, o 

vagamente gustar del mundo y perseguirlo. Sería bueno si eso 

llevará a un final vago, pero si no vives por el Espíritu Santo, 

estos serán los resultados. Hay muchísimas más personas de 

las que crees, que son así. Cuando digo estas cosas, las perso-

nas tienden a romantizar todo lo que enfrentan y encuentran. 

Por supuesto, no estoy diciendo que debas interpretar todo 

a propósito con desesperación. Debes seguir el mandato del 

Espíritu y ser capaz de analizarte y verte a ti mismo objetiva-

mente. La prueba clara de que el Espíritu Santo está en mí es 

que debo ser perseguido, debo ir por el camino angosto y debo 

odiar al mundo. Pero si no soy ni esto ni aquello, entonces 

¿qué es eso? ¿Va a pensar vagamente que puede entrar cómo-

damente en el reino de Dios? Esto es pensar románticamente. 

Si vives así, no puedes entrar gloriosamente en el Reino de 

Dios. Además, si lo miras con más seriedad, debes considerar: 

“¿Puedo siquiera entrar en el Reino de Dios?” Por supuesto, 

cuando venga la tribulación, todas las cosas se aclararán. Si te 

das cuenta, “Vaya, estoy en problemas. No tengo una relación 

con Dios”, en ese momento estoy diciendo que es demasiado 

tarde. Por lo tanto, debe comprender cuán importante es este 

período.

Si se me presenta claramente el evangelio, y sé que el Re-
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ino de Dios claramente ha venido dentro de mí, y el Espíritu 

Santo ha venido a mí, entonces está claro qué fenómenos de-

ben ser revelados. El núcleo es: “¿Se está exponiendo el peca-

do en mí, o la justicia, o estoy tomando el claro estandarte del 

juicio de Dios y pisoteando al enemigo, proclamando victoria 

cada día?” ¿O estás siendo oprimido todos los días, gimiendo, 

“Oh, oh ~”? Debes tener claro cómo estás viviendo. Puede pen-

sar que su objetivo en la vida es resolver todas las dificultades 

que ha encontrado en este mundo, pero ese no es el caso. El 

sufrimiento tiene un significado muy importante, así que a las 

preguntas de “¿Por qué vino el sufrimiento? ¿Por qué vino la 

falta? ¿Por qué la vida es tan dura?” Dios quiere mostrarte: 

“Te diriges en tal y tal dirección, y este es tu estado”. No debes 

pensar vagamente en tu vida, ni interpretar todo como bueno, 

o por el contrario, ver todo sin remedio, sino que debes ver 

todo con mucha objetividad y claridad y ser capaz de ver tu 

estado. Y de esa manera, debemos entender claramente que 

nuestro único camino de vida es a través de la plenitud del 

Espíritu Santo.

[Volviendo a Juan 16:1]

Para que no caigas: Esto significa no quedarse atrás. Esto 

fue dicho para enseñar claramente que las dificultades vi-

enen como prueba de que estás viviendo en el Espíritu. El 
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sufrimiento no se convierte en motivo de pérdida o caída, 

para los que viven por el Reino de Dios, que han recibido el 

Espíritu Santo. El sufrimiento siempre es beneficioso. Lo dije 

en 2 Corintios, pero fuerza en la debilidad, el sufrimiento es 

ganancia. Para aquellos que viven por el Reino de Dios, el su-

frimiento nunca es una pérdida. Un proverbio coreano dice: 

“Deberías sufrir incluso si necesitas comprarlo, cuando eres 

joven”. Pero el sufrimiento sólo puede ser una ganancia para 

aquellos que viven por el Espíritu. Esta es una regla de hier-

ro. Cuando viene el Espíritu Santo, no todo sale bien ni sin 

problemas desde el principio. Por supuesto, más adelante 

llegará un momento en que el sufrimiento y las dificultades 

ya no serán un problema. Esto es lo que se llama la etapa del 

descanso sabático. Las adversidades pueden ser difíciles has-

ta cierto punto, pero en realidad son una ganancia para no-

sotros. Es un trabajo importante que cincela tu carne. Si miras 

de esa manera las presiones de la semana pasada, donde los 

demonios venían en masa y causaban el caos, y te estabas 

preguntando: “¿Debería asistir a la iglesia o no? ¿Debo vend-

er pastel o no? entonces podrás saber y decir: “Ajá, Dios ha 

permitido esto para que podamos gritar victoria sobre estos 

demonios inmundos”. Así que cuanto mayores sean las difi-

cultades, más podremos gritar victoria. Esta es la evidencia de 

vivir por el Espíritu.

¿Por qué somos capaces de gritar la victoria? Esto se debe 
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a que el Espíritu Santo usa las dificultades para formar la fe 

dentro de ti. Gálatas 5:5 dice que el Espíritu Santo nos da fe 

en la medida en que nos hemos vaciado de nosotros mismos. 

Entonces, cuando lleguen los ataques, grite claramente con 

fe: “Ah, Dios se está preparando para aumentar mi fe”. No se 

trata de un pensamiento positivo, sino de la intención de Dios. 

Cuando lleguen los ataques, debería poder gritar: “Oh, ahora 

es el momento de que crezca mi fe”. Esta es la clara evidencia 

de alguien que ha recibido el Espíritu Santo. Si el Espíritu San-

to está en mí, estas claras evidencias y confirmaciones deben 

existir en mi vida. Si no lo hacen, es una de tres posibilidades: 

o no he recibido el Espíritu Santo, o el Espíritu Santo se ha 

equivocado, o él está muy dentro de mí durmiendo profunda-

mente. ¿Qué debe hacer si ha aterrizado mal? Debes arrepen-

tirte rápidamente y recibirlo una vez más. Si se queda quieto, 

¿qué debe hacer? “Despierta, Espíritu Santo, ¿qué estás haci-

endo?” Y si él responde: “¡Tú eres el que me puso a dormir!” 

entonces arrepiéntete y despiértalo.

 

Verso 2: Os echarán de las sinagogas. De hecho, viene 

la hora cuando cualquiera que os mate pensará que 

está ofreciendo un servicio a Dios.

El sufrimiento, la excomunión y el martirio se refieren a cómo 

los judíos perseguirán a los discípulos. Hechos 1 muestra 
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claros ejemplos de esto. El Señor ha profetizado con mucha 

precisión. ¿Qué es lo importante? Es el hecho de que los judíos 

piensan erróneamente que lo que hicieron fue un servicio a 

Dios.

La razón de su engaño está en el versículo 3.

Verso 3: Y harán estas cosas porque no han conocido 

al Padre, ni a mí.

¿Quiénes no conocen los judíos? Es porque no conocen a 

Dios. Esta es la estrategia del enemigo que está precisamente 

en funcionamiento incluso ahora. Oseas 4:6 dice: “Mi pueb-

lo es destruido por falta de conocimiento”. En 6:3 Oseas dice: 

“Háganos saber; prosigamos en conocer al SEÑOR.” Conocer 

significa experimentarlo. Eso requiere conocerlo. Dios es un 

Dios viviente. ¿Por qué decimos que está vivo? Es porque se 

encuentra con nosotros. Por ejemplo, no importa cuánto ames 

a tu esposa, cuando ella muere, no sirve de nada llorar sobre 

su foto. Causará aún más dolor. Por lo tanto, debes ser bueno 

con ella mientras todavía está viva, porque no tiene sentido 

después de que está muerta. De la misma manera, Dios está 

vivo, no es un Dios muerto. Él se encuentra con nosotros todo 

el tiempo. ¿Qué Dios viene a mí personalmente y obra? Dios 

el Espíritu. Debes encontrarte con Dios el Espíritu todos los 
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días para conocer más a Dios. No poder encontrarte con Dios 

significa que has recibido el Espíritu Santo, pero no hay prue-

ba de que lo hayas recibido, o nunca has conocido al Espíritu 

Santo, o simplemente ha pasado demasiado tiempo desde que 

te has encontrado con Dios a través de el Espíritu Santo No 

debe encontrarse con Dios como esas familias que son reuni-

das por la Cruz Roja después de haber sido separadas durante 

la Guerra de Corea. Se ven por primera vez en 30 años, lloran 

y se abrazan, pero después de eso, están muy incómodos, sin 

saber qué decirse. “¿Cómo estás?” “Bien bien.” De la misma 

manera, ¿debemos encontrarnos con el Espíritu Santo como 

esas familias separadas, diciendo: “Espíritu Santo, cómo has 

estado?” No es así como debemos encontrarnos con el Espíri-

tu Santo. Debemos encontrarnos con el que mora en nosotros 

momento a momento para conocer a Dios.

¿Por qué dijimos que los judíos no tenían otra opción más 

que perseguir a los discípulos? No se encontraron con Dios, así 

que no conocieron a Dios. Pero según su propio conocimiento, 

dijeron: “Este no es Dios”. Así que se ven obligados a perse-

guirlos. Será similar en los últimos días. Es tan natural que el 

mundo nos persiga, y es algo feliz. Pero, ¿dónde está la fuerza 

principal que nos perseguirá? es la iglesia Seremos persegui-

dos por la iglesia. Incluso ahora, estamos siendo perseguidos 

por las iglesias. Así fue entonces, y así también en los últimos 

días. Las personas que no conocen a Dios, las que viven por 
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la religión, inevitablemente perseguirán a las personas de fe. 

Por lo tanto, Jesús también murió por causa de la religión. La 

vida apartada del Espíritu es vivir por religión, y vivir en re-

ligión lleva a perseguir a las personas de fe. Señoras y señores, 

no se etiqueta a cualquiera como hereje o secta. Aquellos a 

quienes ellos llamaron herejes estarán de pie como reyes 

cuando lleguen al cielo. Entonces morirán. Como llamaron 

hereje a un rey, serán castigados y escucharán: “¡Tus pecados 

te han descubierto!”

 

Versículo 4: Pero estas cosas os he dicho, para que 

cuando llegue su hora os acordéis de que os las he di-

cho.

 

Ya he dicho: “No te sorprendas cuando enfrentes sufrimientos 

y dificultades, porque es lo que se espera. Es bueno soportar 

la persecución”. Entonces, cuando sean perseguidos, se darán 

cuenta: “Ah, lo que el Señor profetizó es correcto. Estamos 

viviendo correctamente”. También debemos ser claros. Si el 

Espíritu Santo está viviendo dentro de mí en este momen-

to, entonces seguramente debo soportar las dificultades y el 

sufrimiento. Debo tomar el camino angosto. Entonces podré 

decir: “Ajá, voy en la dirección correcta”. ¿Por qué nos enfren-

tamos al sufrimiento? El enfoque es: “Es porque tengo tanto 

pecado”. Por supuesto, eso es cierto. No experimentas el su-



35 Series del Espíritu Santo

frimiento por casualidad. Sufres porque muchas cosas están 

ligadas, y tienes pecado, y tu carne es fuerte. Pero eso no de-

bería ser donde te enfoques primero. Esto se debe a que no 

todas las personas sufren por estas razones. No debes desci-

frar el sufrimiento tan simplemente. Mientras seamos hijos 

de Dios, en el gran esquema de las cosas, el sufrimiento es uno 

de los aspectos de vivir incondicionalmente por el Espíritu, 

y también tiene el propósito de vivir completamente por el 

Espíritu. Por supuesto, no estoy diciendo que no debas arre-

pentirte. Sin embargo, como hijo de Dios que ha recibido el 

Espíritu Santo, cualquiera que sea el sufrimiento, se convierte 

en la obra de cortar la carne. Así que en el sufrimiento, si per-

maneces en el Señor, no experimentarás pérdida, sino que 

serás bendecido. Además, a causa de este sufrimiento, ¿no po-

demos entonces arrepentirnos? Si algo te hace arrepentirte es 

por un problema de la carne. Si te das cuenta de tu pecado por 

el sufrimiento, entonces es una mina de oro.

Sin sufrimiento, no podemos llegar a la realización. ¿En tu 

vida espiritual, si no eres santo, o no has apostado tu vida por 

la verdad, y no vives en el Espíritu, pero estás viviendo cómo-

damente? Tienes que considerar si eres o no un hijo ilegítimo. 

Una familia que se fue de nuestra iglesia era así. No vivían 

por el Espíritu y no eran santos, pero se estaban enriqueci-

endo. Así que les dije: “Ustedes no son llamados a esta iglesia. 

Salgan. Los he esperado durante más de una década, pero no 



36 Cuando venga el Espíritu Santo

importa cómo lo mires, no están llamados a nuestra iglesia”. 

Se estaban enriqueciendo, aunque no vivían por el Espíritu, 

no creían en la palabra de verdad, no tenían el deseo de ser 

santos y no tenían forma de vivir en Dios. Así que los envié. 

Probablemente soy el único pastor que echó a un miembro 

por ganar más dinero. Podría haberlos dejado quedarse para 

que al menos pudieran diezmar sus riquezas, pero al menos 

tengo una conciencia pastoral. Su alma no se dirige hacia el 

Reino de Dios, sino hacia el infierno. ¿Cómo podría clavarle 

una pajilla y succionar sólo los nutrientes? Nunca podría cla-

varle una pajilla a una persona así.

“Estas cosas no os dije desde el principio, porque 

estaba con vosotros”. ¿Por qué el Señor no dijo estas co-

sas desde el principio? No había razón para asustarlos desde 

el principio, y además, aunque les dijera, los discípulos no lo 

habrían entendido. Para ellos era importante entender la ver-

dad, por lo que no se la reveló hasta el final. 

Resumen: ¿Qué son los versículos 1-4?

Este tipo de evidencias deben ser muy claras: cuando venga 

el Espíritu Santo, seguramente terminarás en el camino an-

gosto, y cuando venga el Espíritu Santo, es imposible gustar al 

mundo. Esto es absoluto. Esta es la imagen clara de las perso-

nas que han recibido el Espíritu Santo. Esto se abordará más 
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adelante, pero ¿cómo se ve cuando el Espíritu Santo obra den-

tro de mí y gobierna mi vida? Me hará darme cuenta cada 

vez más de que el mundo es tan vanidoso, horrible, sucio e 

inhabitable. Así que si el Espíritu Santo viene dentro de mí, 

no puedo ser contaminado por Babilonia, porque él hace su 

obra en mí. ¿Por qué todos los apóstoles y santos de la iglesia 

primitiva decían a diario: “Quiero llegar al Reino de Dios lo 

antes posible”? Y Pablo dijo que sería ganancia morir pronto 

e ir al Reino de Dios. Primero, es por causa de la gloria. De-

bido a que vieron la gloria de Dios en el último día, no que-

da nada que ver en este mundo. Segundo, el mundo ya no es 

digno de tener hombres tan justos para vivir en él. La vida 

continúa en el Espíritu fortalece la justicia, entonces, ¿cuál es 

una evidencia clara de eso? La comprensión de que el mundo 

se vuelve cada vez más inadecuado para que lo habiten los 

justos. De ahí, el anhelo de ir a esa tierra lo antes posible. Es 

un problema si piensas, “Oh, me gusta el mundo. Es cómodo.” 

La clara evidencia de que el Espíritu Santo viene y mora en 

mí es darme cuenta de que el mundo es tan insignificante, tan 

vano y tan sucio. Eso me paso a mi. Hace 32 años, vivía en la 

cúspide de Babilonia. En ese momento, nunca había visto ni 

oído hablar de nadie de mi edad que hubiera estado a la van-

guardia de Babilonia como yo. Pero en el momento en el que 

Él entró en mi vida, vi solo una vista de la gloria del tamaño 

de un agujero de aguja, y el mundo me asqueó. “El mundo es 
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tan, tan sucio”. Entonces, si el Espíritu Santo ha entrado en ti, 

pero todavía estás disfrutando y viviendo bien en el mundo, 

manteniendo la esperanza en el mundo y diciendo: “Podría 

vivir aquí”, entonces el Espíritu Santo aterrizó en otro lugar o 

está profundamente dormido.

Los versículos 1- 4 en el texto son muy claros sobre lo que 

hace el Espíritu Santo. “No sois del mundo, sino del Reino de 

Dios”. Cuando el Espíritu Santo viene a mí, pertenezco al Re-

ino de Dios, no al mundo. Se trata de quién soy y quién me 

gobierna, y esto es claro en aquellos que son gobernados por 

Dios. El pecado, la justicia y el juicio se tratarán más adelan-

te, pero ¿qué fuerza me impulsa a hablar, pensar y ver? Si 

no sabes estas cosas, entonces todavía no sabes nada sobre el 

pecado. El Espíritu Santo entrando en mí y haciéndome saber 

acerca del pecado significa que me hace conocer la fuente del 

pecado. No puedes simplemente vivir como quieras sin distin-

guir adecuadamente qué poder me mueve o quién me gobier-

na. No es una coincidencia que no puedas orar. ¿Cómo puedes 

orar cuando ni siquiera sabes qué fuerza te movió durante la 

semana? Por lo tanto, eres tomado y manipulado por el en-

emigo todos los días. No sé de otras iglesias, pero al menos 

en nuestra iglesia, es molesto ver a las personas que siguen 

viviendo como les place, a pesar de recibir este tipo de unción 

y presencia de Dios. Desde el punto de vista de Dios, él puede 

excusar a las personas que no saben, ya que no conocen la 
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verdad y no tienen la presencia y la unción, por lo tanto, no 

pueden evitar vivir así. Entonces sería natural en algún nivel 

tener compasión por ellos. Pero, ¿cuál sería el corazón de Dios 

para nuestra iglesia? “¿Todavía no viven por el Espíritu cuan-

do la unción que derramo sobre ellos es de última generación, 

la verdad es de última generación y mi presencia es de última 

generación?” Entonces, cuando lo miramos desde la perspec-

tiva del Señor, es muy molesto. ¿Por qué no puedes vivir por 

el Espíritu Santo? Debes vivir por el Espíritu Santo.

Si te dan una razón, podrías decir que los ataques espir-

ituales son fuertes. Pero como mencioné antes, los ataques 

espirituales fuertes están en el nivel de entrenamiento, no es 

un problema que pueda matarte. La única diferencia es si es-

tás frente a Dios o no. Si estás frente a Dios, los ataques son 

una broma. Esto se debe a que el gobernante de este mundo 

ha sido juzgado. ¿Por qué estamos siendo manipulados por 

estos seres que están destinados a la destrucción? Eso es ver-

gonzoso y no puede suceder. ¿Por qué estamos siendo afect-

ados por seres cuya destrucción está decidida? Digamos que 

soy un genio de las matemáticas de doctorado y un estudiante 

de primer grado, que apenas sabe que 1+1=2, se me acerca 

y me dice: “Profesor, se equivoca”. Eso lastimaría mi orgullo. 

Pero eso es lo mismo. Un demonio que está destinado a la de-

strucción se atreve a acercarse a mí y decirme que haga esto o 

aquello, no tiene sentido, ¿verdad? ¿Qué tipo de ser es alguien 
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que tiene el Espíritu Santo morando en él? ¿Cómo podría vivir 

así?

Verso 5: Pero ahora voy al que me envió, y ninguno de 

ustedes me pregunta: ‘¿A dónde vas?’

 

El Señor se va. En lugar de decir que “ascenderá”, deliberada-

mente dice: “Voy al que me envió”. ¿Quién envió al Señor a 

este mundo? fue Dios. Isaías 42: 1 dice: “He aquí mi escogido”. 

Su identidad es el Hijo de Dios, pero abandonó por completo 

esa identidad y se puso un cuerpo humano, vino a este mundo 

y vivió confiando completamente en el Espíritu Santo. Vino a 

este mundo porque Dios lo envió con ese propósito en men-

te. Jesús está diciendo que había cumplido todo lo que Dios 

se había propuesto y ahora regresa a él. Regresar se refiere a 

quién lo envió, por qué motivo y con qué propósito, y clara-

mente está diciendo que todos los propósitos se han cumpli-

do y está obteniendo la victoria perfecta al regresar a Dios. Es 

una palabra corta, pero la palabra es Kerygma. Todo esto está 

incluido en esta palabra.

B. Versículos 5-7: habla de los beneficios de la 
ascensión del Señor
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En cuanto a la justicia, en el versículo 10: en cuanto a la 

justicia, porque voy al Padre, y ya no me veréis más,  

es también Kerygma. Quién envió al Señor a este mundo, por 

qué vino, cuál fue su propósito, qué hizo, cómo terminó esa 

obra y se sentó en su trono, todo está envuelto en esta breve 

palabra. Eso es rectitud. No es solo un evento en la cruz, sino 

que comienza con su venida a este mundo, todo cómo vivió 

como un ser humano, y al confiar completamente en el Espíri-

tu Santo, fue absolutamente impecable, sin cometer un solo 

pecado, y confirmó su victoria perfecta al sentarse en el trono, 

ser entronizado como el Rey de reyes: todo esto es justicia. En 

el momento en que viene la sangre de Jesús, en el momento 

en que viene el Espíritu Santo, en el momento en que viene la 

palabra, todo el kerygma estalla en mí con un estallido. Por su-

puesto, todo se resolvió en la cruz. Por eso el acontecimiento 

de la cruz es importante para nosotros. En el momento en que 

entra en mí el acontecimiento de la cruz, se precipita en mí la 

justicia de toda su vida.

 Pero ahora voy al que me envió: Esto no es simple-

mente un “ascenso”, sino que él está volviendo al Padre 

después de haber sido enviado por él y vivir toda su vida en 

cumplimiento del propósito de su Padre. Cuando el Espíritu 

Santo viene, lo da a conocer. Él lo hace saber cuando el Es-

píritu Santo viene en la palabra. Da a conocer que el acontec-

imiento de cumplimiento de la inmensa justicia del Padre es 
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el poder de la sangre de Jesucristo, que se cumplió a lo largo 

de toda su vida. El poder de la sangre preciosa es un poder 

formidable. Su fuerza vital dentro de nosotros es tremenda. 

¿Quién entonces puede matarnos? ¿Quién se atrevería a in-

terponerse en nuestro camino? ¿Quién se atrevería a tocar-

nos? Podemos entender por qué dice en Juan 5:18: “El que es 

nacido de Dios lo protege, y el maligno no lo toca”. “Ah, este es 

el poder de la sangre que me dio”. No debemos vivir nuestras 

vidas de fe siendo ignorantes de esto.

 Pero ahora voy al que me envió, y ninguno de vo-

sotros me pregunta: “¿Adónde vas?” Esto quiere decir 

que porque los discípulos aún no habían recibido el Espíritu 

Santo, no sabían quién era el que lo había enviado, qué tra-

bajo había hecho, ni por qué estaba en esta tierra. Así que los 

que no reciben el Espíritu Santo se vuelven todos más tontos. 

Aunque lleves 18 años en esta iglesia, no te penetra ni una sola 

palabra. Si no vives por el Espíritu Santo, incluso 100 años o 

1000 años serían totalmente inútiles. Pero si vives por el Es-

píritu Santo, incluso después de una semana, podrías tener 

una idea de todo al mismo tiempo. ¿Es porque esa persona es 

inteligente? No, cuando el Espíritu Santo venga, esto podría 

pasarle a cualquiera y a todos. Cuando viene el Espíritu Santo, 

viene la palabra, y cuando viene la palabra, viene el poder de 

la sangre, y viene el reino de Dios. Así pude predicar apenas 

un día después de que el Espíritu Santo entrara en mí. Miran-
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do en la Biblia, Pablo era de la misma manera. Por supuesto, 

se podría decir que eran judíos y ya conocían el Antiguo Tes-

tamento, pero yo soy gentil y ni siquiera conocía el Antiguo 

Testamento. Pero cuando viene el Espíritu Santo, estas cosas 

suceden porque el reino de Dios ha llegado. Sin el Espíritu 

Santo, te vuelves más tonto. Si no vives por el Espíritu Santo, te 

vuelves necio. Por lo tanto, lo que tienes, lo que puedes hacer, 

lo que puedes saber, todo esto, no tiene sentido. Simplemente 

están discutiendo entre ellos sobre quién es mejor o peor, o 

quién tiene más o menos, pero todo es una tontería desde la 

perspectiva de alguien que ha recibido el Espíritu Santo. No 

valoro a las personas que no han recibido el Espíritu Santo. 

Entonces, ¿desprecio a la gente? Sí. ¿Por qué? Porque no hay 

valor. ¿Por qué debo poner valor en alguien que el enemi-

go puede usar en cualquier momento para rebelarse contra 

Dios? ¿Qué clase de valor puedo poner en las personas que no 

viven para el Reino de Dios?

Lo mismo ocurre con nuestra iglesia. Si no recibes el Es-

píritu Santo, entonces no conoces el reino de Dios, y no puedes 

hablar del reino de Dios a aquellos que no lo conocen. ¿Qué 

significado puedo darle a alguien que no puede entender el 

reino de Dios y pastorearlo? Así que debes estar absoluta-

mente lleno del Espíritu. Esto es todo, y no necesitas nada más. 

Después de resucitar, ¿qué les dijo el Señor a los discípulos? 

“¡Sed llenos del Espíritu Santo!” Después de resucitar de en-
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tre los muertos, ¿no tendría tanto que decir, como: “Oye, tenía 

tanto dolor”? Sin embargo, tan pronto como llega, dice: “Reci-

bid el Espíritu Santo”.

Verso 6: Pero porque les he dicho estas cosas, la triste-

za ha llenado su corazón.

 

Ha cumplido todos los propósitos para los cuales Dios lo había 

enviado, y para ser coronado Rey de reyes, debe irse y les es-

pera la obra asombrosa de la venida del Espíritu Santo, pero 

los discípulos están preocupados. En resumen, los discípulos 

no pueden evitar ser humanistas. ¿Por qué? En los tres años y 

medio que el Señor llevó a los discípulos, ¿cuánto les prodigó, 

alimentándolos tan bien y haciéndolos hincharse de orgullo? 

Pero el maestro dice que se irá, y están llenos de total deses-

peranza. Una preocupación tan grande como una montaña 

se abalanzó sobre ellos: “Ah, ya no sirve de nada sacar rango. 

¿Tenemos que ir a mendigar comida ahora? Esta es la ima-

gen invariable de las personas que no han recibido el Espíritu 

Santo y que viven vidas egocéntricas de supervivencia. En-

tonces, si no vives el Espíritu, entonces tu vida se llena de an-

siedad. Gálatas 5:22 habla del fruto del Espíritu, pero este tipo 

de personas dan frutos tales como, “amor, gozo, paz, preocu-

pación, ansiedad…” El Espíritu Santo definitivamente está en 

mí, pero es porque no estoy viviendo por el Espíritu. “Amor, 
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alegría, paz…” es lo mismo hasta este punto. Pero después de 

eso viene la “preocupación, la ansiedad…”. Aunque el Espíritu 

Santo está en mí, hay personas que ya están manchadas de 

preocupación y ansiedad. ¿Por qué es eso? Es porque no están 

viviendo por el Espíritu. Tener el Espíritu Santo y vivir por 

el Espíritu Santo son dos cosas diferentes. Si el Espíritu San-

to ha venido, ¿no deberíamos vivir por él? De nuevo, “Amor, 

alegría, paz, preocupación, ansiedad...” son los frutos que esta-

mos dando. Esto se aplica no solo a los discípulos necios, sino 

que es la imagen consistente de aquellos que no viven por el 

Espíritu.

Si vivo por el Espíritu, entonces la mente misma no puede 

pensar o vivir de acuerdo con mis propios métodos. “¿Qué 

agradaría más a Dios? ¿Qué glorificaría más a Dios? ¿Qué 

me haría más santo? ¿Cómo puedo profundizar más en la 

oración?” Estos son los pensamientos que llenan los pens-

amientos de alguien que vive por el Espíritu las 24 horas del 

día. “¿Cómo puedo servir mejor a la iglesia? ¿Cómo puedo dar 

más ofrenda a Dios?” Pero por el contrario, el resultado de 

vivir según la carne es que todo se convierte en preocupación 

y ansiedad. “¿Cómo puede mi hijo...? ¿Cómo puedo...? ¿Qué 

debo...?” Todo es preocupación causada por pensamientos so-

bre cómo comer bien, vivir bien y sobrevivir. Porque toda la 

vida en la carne es preocupación, hay mucho miedo, y estas 

cosas realmente pasan. Pase lo que pase, ese tipo de eventos 
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siguen llegando. Cualquier evento que suceda en mi vida, 

si Dios no lo considera un problema, no importa; pero si se 

debe a alguna fuerza carnal dentro de mí, se convierte en un 

problema. Estás en un accidente automovilístico. El accidente 

podría haber ocurrido debido al ataque del enemigo sin nin-

guna razón. Si ese es el caso, no importa. Pero tengo un acci-

dente cuando claramente no hay razón para que haya uno. 

Entonces he sido atrapado por algún poder de la carne. Es 

algún problema que me asedia porque he vivido en la carne. 

Si vivo en el Espíritu, Dios se hace cargo de toda mi vida y me 

guía, y si no es su voluntad que se caiga un solo cabello de mi 

cabeza, entonces no se caerá. Pero si pasa algo, si incurro en 

una pérdida, o me enredo por alguna razón, entonces está at-

ado a la carne. Nada en mi vida sucede por casualidad.

Dicen que si registras la información en una sola celda de 

un ser humano, equivaldría a toda una colección de enciclo-

pedia. Hay alrededor de 100 billones de células que componen 

el cuerpo humano. En el Salmo 139, el Señor dice que conoce 

a cada uno de ustedes. Más precisamente, él está continua-

mente conociéndote. Él conoce cada una de las 100 trillones 

de células de tu cuerpo, y si no es su voluntad, ni un solo ca-

bello caerá de tu cabeza. Él sabe todo sobre ti. Entonces, ¿cuán 

omnisciente es nuestro Dios? Que Dios os conozca significa 

que sois seres preciosos. Para ser exactos, eso se veía desde la 

perspectiva judía, pero Dios sabe todo de ti porque el Espíritu 
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Santo está dentro de los hijos de Dios. Este Espíritu Santo es el 

Espíritu que produce la comunión entre Dios y nosotros. Esta 

es la obra del Espíritu Santo. Si el Espíritu Santo sabe todas 

las cosas, no hay forma de que pueda tener un accidente au-

tomovilístico por casualidad, o ser asaltado por casualidad, o 

perder algo por casualidad, o romper algo por casualidad. Si 

Dios no ve ningún problema carnal en nosotros, no importa, 

pero si hay un problema que asedia mi carne, entonces debo 

arrepentirme profundamente. Esto se debe a que está advir-

tiendo: “La próxima vez, no será solo una pierna rota, sino 

tu cuello”. Por supuesto, Dios no lo dice así, pero es una ad-

vertencia. Cuando Dios da una advertencia, debes abandonar 

por completo el vivir en la carne, vivir por el Espíritu y vivir 

por el Reino de Dios. Digamos que eres estafado a través del 

phishing de voz (estafas por llamadas). No puedes decir: “Me 

engañaron porque soy un tonto”. “¿Por qué me engañaron?” 

Estoy diciendo que no fue una coincidencia. La casualidad no 

existe para los que habéis recibido el Espíritu Santo.

Dios no es de los que nos tratan tan a la ligera. ¿Qué tipo 

de ser eres? Más adelante en el capítulo 17, el Dios uno y 

trino nos invita a su relación, para llevarnos a su gloria, lla-

mándonos a ser uno con ellos e invitándonos a compartir su 

gloria, diciendo: “Únete a nosotros en nuestra gloria”. Ese es 

el tipo de ser que somos. No somos seres ordinarios. ¿Y crees 

que podemos tener accidentes automovilísticos al azar, o ser 
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estafados por phishing de voz o ser atacados como lo hace el 

mundo, o ser atacados por el enemigo? Eso es abandonar a 

Dios como Creador. “Si esto es lo que es el compañerismo glo-

rioso, entonces declino, Dios”. ¿Por qué nos uniríamos a él en 

ese tipo de gloria si nos trata como si fuéramos tan insignif-

icantes? Sería mejor cuidar de mí mismo. No, no somos ese 

tipo de ser. La razón por la que no puedo evitar reaccionar a 

estas cosas es por el problema de mi carne.

 

Versículo 7: Sin embargo, les digo la verdad: les convi-

ene que yo me vaya, porque si no me voy, el Consolador 

no vendrá a ustedes. Pero si me voy, os lo enviaré.

Sin embargo, les digo la verdad: les conviene que yo me 

vaya:  Irse significa que el Señor ascenderá. “Os conviene que 

me vaya”. Sin embargo, los discípulos no pueden considerar 

la partida del Señor como una ganancia. Fue muy agradable 

poder dar aires, comer y vivir cómodamente, fuimos muy 

bendecidos...

Pero, ¿por qué dice el Señor que les conviene que se vaya? 

Porque si yo no me voy, el Consolador no vendrá a vosotros. 

Pero si me voy, os lo enviaré. ¿A quién se refiere con Conso-

lador? Jesús también fue un Consolador. Sin embargo, aquí 

estamos hablando del Espíritu Santo. Para dar a los discípulos 

una sensación directa de seguridad, no lo llama Espíritu Santo, 
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sino Ayudador, Consolador. Cuando Jesús dijo que se iba, los 

discípulos se encontraron preocupados por lo que comerían, 

cómo vivirían y quién los protegería. Entonces Jesús les dice 

que les enviará otro Consolador. Otro nombre para el Espíri-

tu Santo es Consolador. Debemos tener en cuenta que es un 

Ayudador.

 

¿Ayudador?

 

El Espíritu Santo es un ayudador. Él nos ayuda. Hay muchas 

razones por las que él mora en mí, pero ¿cuál es la ventaja 

particular de que él venga como ayuda? Los discípulos se pre-

guntaban: “¿Quién nos protegerá ahora? ¿Cómo viviremos 

después de que el Señor se vaya?” Pero el Señor está diciendo 

que es mejor que el Consolador entre dentro de ti que el que 

yo esté contigo físicamente. ¿Por qué es ese el caso? Prime-

ro, Jesús no puede trascender el tiempo y el espacio mientras 

está en la carne. En cierto modo, no puede proteger completa-

mente a los discípulos. Una tormenta cayó sobre los discípulos 

mientras remaban a través del Mar de Galilea y estaban en 

problemas. Pero debido a que Jesús estaba en la carne, ¿pudo 

ayudar a los discípulos o no? Podía verlos, pero no podía 

ayudarlos. ¿Qué tenía que hacer? Tuvo que caminar sobre el 

agua. Debido a que estaba en la carne, estaba limitado por el 

tiempo y el espacio. Pero ahora, debido a que el Espíritu Santo 
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está dentro de mí, ya no estoy atado por el tiempo y el espacio. 

Esto es lo que quise decir antes cuando dije que es una locu-

ra no vivir por el Espíritu que está en mí. ¿Qué puede ser un 

problema cuando el Espíritu Santo, que trasciende el tiempo y 

el espacio está aquí? Si está lejos, tenían que gritar: “Oh, Jesús, 

¿qué haremos?”. y hacer un escándalo. Entonces, ¿cuál es el 

punto de hacer un escándalo cuando el Espíritu Santo está en 

mí? En algunas cosas, él mismo me protege sin que yo tenga 

que pedírselo. La oración que el Señor enseñó fue después de 

que oraron: “Jesús, ¿cómo oramos? Enséñanos a orar”. Pero 

cuando preguntamos, “Ah, ¿cómo debo orar?” el Espíritu San-

to que está en mí guía mis oraciones. Romanos 8:26 dice: “Así 

también el Espíritu nos ayuda en nuestra debilidad. Porque 

no sabemos qué pedir como conviene, pero el Espíritu mismo 

intercede por nosotros con gemidos indecibles.” Estoy muy 

agradecida de que el Ayudador haya venido dentro de mí. 

¿Por qué quieren insertar un chip dentro de los humanos? No 

se puede arrancar un coche sin llave, ¿verdad? Pero si tengo 

un chip dentro de mí, ¿qué pasa? Incluso sin la llave del au-

tomóvil, podría encender el automóvil con el Verichip den-

tro de usted. Así es como persuaden a la gente: “Si obtienes el 

chip, tu vida será muy cómoda. No te robarán si obtienes el 

chip”. Por supuesto, esto es un engaño, pero incluso un chip 

puede prometer tal comodidad. Cuando el Espíritu Santo en-

tra en mí, ¿no sería como tener la llave maestra?
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No puede entender por qué la gente no hace uso del Es-

píritu Santo, o no lo pone a trabajar. Yo no soy el que hace 

el trabajo. Jeremías 33:2 dice: “Así dice el Señor que hizo la 

tierra, el Señor que la formó para afirmarla: el Señor es su 

nombre”. ¿Quién hace el trabajo? Dios lo hace. ¿Qué tenemos 

que hacer? “Llámame.” Cuando el Ayudador mora en ti, tu ser 

se eleva a otra dimensión. ¿Por qué eres una nueva creación? 

No se habla para complacerte. No somos seres restringidos 

por los límites de todos los sistemas que operan en el reino 

tridimensional después de Adán. Más bien, somos una nueva 

creación que ha entrado en la 4ª dimensión, completamente 

diferente y nueva. Ahora el propio sistema ha cambiado. Se 

convirtieron en seres totalmente diferentes cuando el Espíritu 

Santo entró en ustedes. ¿Te estoy halagando? ¿Estoy inventan-

do una historia sobre algo que no sucedió? Puedo hablar de 

decenas de miles de cosas acerca del Espíritu Santo que mora 

en nosotros. Cuando vives con el Espíritu Santo, naturalmente 

descubres cómo se mejora tu ser cuando viene el Espíritu San-

to, qué ventajas puedes disfrutar y en qué ser asombroso te 

conviertes. Todos los problemas en la vida finalmente ocur-

ren por no vivir con el Espíritu Santo. Entonces, “¿Por qué es-

toy enfermo?” Porque no viví por el Espíritu. “¿Por qué estás 

siendo atacado?” No viví por el Espíritu. “¿Por qué surgió ese 

problema?” No viví por el Espíritu. El centro de todo es que no 

viví en el Espíritu. Cuando vives en el Espíritu, un problema 
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deja de ser problemático. No digo que el problema desaparez-

ca, pero ya no es problemático. ¿Por qué me falta sabiduría? 

Porque no estoy viviendo en el Espíritu. ¿Por qué? Porque el 

Espíritu Santo es el Espíritu de sabiduría.

¿Cómo llama el libro de Apocalipsis al Espíritu Santo? Dice 

que se convierte en siete Espíritus. ¿Por qué llama al Espíritu 

Santo siete Espíritus? Él es omnisciente. Es omnipotente y om-

nisciente. Ese Espíritu está en ti. ¿Dónde está la fuente de esto? 

Isaías 11:2 habla de siete aspectos del Espíritu Santo, pero esto 

está profetizando que este Espíritu descenderá. Primero, “el 

Espíritu de Jehová”. Este es el Espíritu que permite que la 

creación tenga comunión con el Dios Creador. Esto se cumple 

en 1 Corintios 2:10. El Espíritu Santo que conoce todo dentro 

de mí y escudriña hasta las profundidades de Dios hace que 

se produzca la comunión entre Dios y yo. El Espíritu de co-

munión, él es el Espíritu de Jehová, y ha descendido sobre vo-

sotros. Segundo, “el Espíritu de sabiduría y de entendimiento”. 

Luego, “El Espíritu de consejo y de poder”. Luego, “El Espíritu 

de conocimiento y el temor del Señor”. El Espíritu Santo que 

tiene estos siete apodos ha entrado en todos vosotros. Cuando 

repasamos la palabra de Isaías 11 antes, casi me desmayo en 

estado de shock y casi me da un ataque al corazón: “Vaya, dijo 

que descendería, pero él es el Espíritu Santo que mora en mí. 

¿Ese era él? Pero más tarde en Apocalipsis, vi que él era llama-

do los siete Espíritus. “Argh, fue por Isaías que el Apóstol Juan 
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lo llamó siete Espíritus. Ha venido como el Espíritu Omnipo-

tente, omnisciente, él es el Espíritu del SEÑOR que está dentro 

de mí, el Espíritu de sabiduría y de inteligencia, el Espíritu de 

consejo y de poder, el Espíritu de conocimiento y el temor del 

SEÑOR. ¿Por qué no puedes adorar? Es porque el Espíritu del 

temor de Jehová no está obrando dentro de vosotros. Cuan-

do viene el Espíritu del temor de Jehová, la reverencia surge 

de la presencia de Dios, y la adoración misma se ofrece en su 

presencia. Él ha venido dentro de mí. ¿No es esto asombroso? 

“¿Quieres decir que ese tipo de persona está dentro de mí?” 

Entonces, ¿cuál puede ser el problema? Si sólo hay siete Es-

píritus en mí, no hay problema. Él tiene tantos otros apodos 

además de estos. Pero si puedes manejar bien estas siete posi-

ciones, te darás cuenta a diario de que no hay razón por la que 

alguien deba vivir tontamente en este mundo. Mi coeficiente 

intelectual es 89, pero ¿estoy predicando al nivel de alguien 

con un coeficiente intelectual de 89? Pero no entiendo por qué 

la gente vive como si tuviera un coeficiente intelectual de 20. 

Es porque no están viviendo con el Espíritu Santo, que es el 

Espíritu de sabiduría. ¿Por qué eres tan impotente? Es porque 

no estás viviendo con él que es el Espíritu de poder. ¿Dónde 

utilizarás su poder? ¿Por qué eres golpeado por el enemigo 

todos los días? Él es el Consejero, pero usted no está usando el 

Espíritu de consejo, por lo que el enemigo constantemente lo 

apuñala por la espalda. ¿Por qué no puedes orar? ¿Qué clase 
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de comunión podemos tener si desechamos al Espíritu Santo 

que nos hace tener comunión?

Está enviando al Ayudador, al Consolador, que viene y se 

queda dentro de nosotros. Él es nuestro gerente. No es un ge-

rente cualquiera. Él me guía en todo. Debido a que no crees 

que él es el Ayudador, vives dependiendo de la gente todos los 

días, dependiendo del mundo todos los días y dependiendo 

de otra cosa todos los días. ¿Qué vas a hacer con él, que se 

llama el Ayudador? Es una persona increíble, ¿por qué no lo 

utilizas? Incluso se hace responsable de nuestro cuidado de 

la piel. Incluso controla nuestro peso, y cuando tu peso au-

menta, suena la sirena. -”¡Peligro!” Entonces te refrenas. Es 

un hecho que el Ayudador ha venido dentro de ti. Ayudador 

no es el único nombre del Espíritu Santo, pero incluso si solo 

tienes un Ayudador, no tendrás problemas para vivir tu vida. 

No soy yo quien ora, sino que lo hace el Ayudador. Romanos 

8:26: “Qué pedir como conviene, no lo sabemos, pero el Es-

píritu mismo intercede por nosotros con gemidos indecibles”. 

¿Quién te protege? Es el Ayudador. “No sabemos qué pedir 

como conviene, pero el Espíritu mismo intercede por nosotros 

con gemidos indecibles”. ¿Quién te protege? Es el Ayudador.
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El versículo 8, habla del Espíritu Santo, Ayudador.

Y cuando viene:: ¿A quién se refiere “él”? Es el Espíritu San-

to, el Ayudador. ¿Adónde viene, en el texto, “Y cuando ven-

ga”? Él viene dentro de mí. Necesitas arrepentirte si el Espíri-

tu Santo se estrelló sobre ti. También necesita arrepentirse 

si el Espíritu Santo está durmiendo. Definitivamente está en 

mí. Has escuchado hasta ahora el mensaje, así que aquellos 

de ustedes que no están exclamando: “¡Espíritu Santo, no 

eres una broma!” están tapando tus oídos. Pero aquellos que 

sí creen deberían lamentarse: “El Espíritu Santo es una per-

sona increíble y es tan importante como la vida. Este tipo de 

persona ha entrado y se queda dentro de mí, pero he estado 

viviendo ajeno e inconsciente a esto. No estaba viviendo con 

él durante todo el día”. Los que viven por el Espíritu serán los 

que más se arrepientan de su incredulidad. Pero, ¿cuál es el 

núcleo más importante de esa incredulidad? Es haber estado 

en contra del Espíritu Santo y limitarlo. No vivimos así por ca-

sualidad. Vivir por el Espíritu que está en mí es vida, pero nos 

damos cuenta de cuán grande es la locura, cuán tremendo el 

pecado y cuán grande es la incredulidad de no vivir por él. Así 

 C. El versículo 8, habla del Espíritu Santo, 
Ayudador.
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que nos arrepentimos. Sería bueno poder vivir 100% por el 

Espíritu, pero es nuestra realidad que no lo estamos haciendo, 

entonces, ¿no es por eso que nos arrepentimos? Por lo tanto, 

¿cuál es entonces el problema? Aquellos que no lo hacen, no 

podrán arrepentirse después de limitar el Espíritu Santo y no 

vivir por él. Si han pasado 20 años de esa manera, habrán acu-

mulado 20 años de pecado, entonces, ¿cuán fuerte se habrá 

vuelto su carne? Ese tipo de persona no podrá saber de qué se 

ha arrepentido, o de qué debería arrepentirse.

¿Cuál es una de las razones por las que sigue experi-

mentando problemas espirituales repetidos en su vida? Es 

porque no vives por el Espíritu, y no sientes el pecado en eso. 

Pero si dices: “Ah, estos son mis pecados”, entonces confiarás 

en el Espíritu Santo y podrás sentir y arrepentirte de esos 

pecados y desenredarte continuamente. En algún momento, 

habrá resolución en esas áreas. Obviamente, el Espíritu Santo 

puede resolverlos en un instante. Pero incluso si no lo hace, 

si continúas viviendo en el Espíritu, siempre podrás sentir 

esas áreas. Pero si no eres capaz de sentirlos, caerás repeti-

damente en los mismos pecados durante 20, 30 años; si es in-

moralidad, entonces caerás en la inmoralidad; si incrédulos, 

siempre caeréis en la incredulidad; si la mundanalidad, en-

tonces caeréis al mundo. ¿Por qué? Porque no vivisteis por el 

Espíritu, y no os arrepentísteis de haber ido en contra y haber 

limitado al Espíritu Santo. Esa es una tremenda incredulidad. 
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Como dije, es como vivir como alguien que tira mil millones 

de dólares por día, o mata a uno de sus propios hijos cada día, 

pero no siente pena ni dolor, y no se da cuenta de lo tonto 

que es eso. ¿Qué en este mundo es más valioso, o es más im-

portante, o asombroso, gracias al Espíritu Santo? ¿Hay algo en 

este mundo que valga la pena para limitarlo?

El hecho es que lo más importante es el arrepentimien-

to. Pero la gente no se da cuenta cuando está viviendo en in-

credulidad. Entonces, cuando la vida va bien, se mantienen 

erguidos, y cuando no les va bien, se encorvan; cuando están 

de buen humor, se sienten exaltados, y cuando están de mal 

humor, se sienten deprimidos. ¿Cómo puede ser eso vivir con 

el Espíritu Santo? Es tiempo de vivir por el Espíritu. Es sonreír 

incluso cuando estás de mal humor, y por mucho que te guste 

algo, odiarlo si Dios lo odia. ¿No es esto vivir en el Espíritu? 

Es increíble que vivamos tan tontamente cuando vivimos 

con una persona tan increíble. No hay reconocimiento de él. 

¿Hasta qué punto lo encerramos, lo tratamos con desprecio, 

lo insultamos y lo limitamos? Es como esto. Ya sea que esté 

liberando o sanando, si lo intento y el ministerio no sucede, 

primero pregunto cuál es la intención de Dios. Y si Dios dice: 

“Oye, eso no se puede curar”, me convence para que pueda 

seguir adelante, pero me siento mal por eso. ¿Por qué? ¿No 

hay algo dentro de mí que está limitando al Espíritu Santo 

para que no funcione? Mientras vive en el Espíritu Santo en 
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todas las cosas, debe estar siempre en guardia y preguntarse: 

“¿Cuánto estoy limitando al Espíritu Santo en mí, o desafián-

dolo, o ignorándolo o descuidándolo?” ¿No es eso estar alerta? 

Evitar quedarse dormido es no estar alerta: las personas que 

están poseídas por demonios no se duermen y permanecen 

despiertas. Eso no es estar alerta, sino que hay una vigilia en 

el Espíritu Santo. Hay una vigilancia en el Espíritu Santo. Mi 

espíritu siempre debe ser capaz de reaccionar agudamente al 

Espíritu Santo. Ahora debemos cambiar. No debemos hablar 

simplemente de vivir en el Espíritu, sino que debemos conver-

tirnos en personas que verdaderamente viven en el Espíritu.

Cuando el Espíritu Santo entra en mí, revela lo que son el 

pecado, la justicia y el juicio, pero el texto continúa: “Él con-

vencerá al mundo”. Cuando venga el Espíritu Santo, suced-

erán muchas cosas. Cuando venga el Espíritu Santo, vendrán 

los dones espirituales. Cuando viene el Espíritu Santo, las co-

sas empiezan a funcionar. He dado muchos ejemplos de estas 

cosas hasta este punto, pero el apóstol Juan habla del pecado, 

la justicia y el juicio como la obra central más importante de 

la venida del Espíritu Santo. ¿Qué significa eso? El ministerio 

más importante del Espíritu Santo que mora en nosotros es 

esa obra. A eso lo llamé “El Ojo del Huracán”. En 1 Reyes 19, 

Elías es acosado por Jezabel y escapa al monte Horeb. Dios 

llama a Elías fuera de la cueva, y poniéndolo de pie delante 

de él, hace que los vientos soplen todo desde la montaña. ¿Y 
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estaba Dios en ese viento, o no? Él no estaba. A continuación, 

viene un terremoto y sacude toda la ladera de la montaña. 

¿Estaba Dios allí o no? Él no estaba. Y luego la montaña se 

incendió y quemó todo. Dios estaba allí, ¿o no? Él no estaba. 

Luego vino la voz apacible y delicada de Dios. Esa quietud es 

el ojo del huracán. El tamaño de un huracán se mide por la 

presión en el centro de su ojo, llamada HectoPascal (HPA). 900 

HPA se considera catastrófico, ¿verdad? Los huracanes en los 

Estados Unidos: no hay competencia. El que vino la última vez 

sopló vientos a 400 km y voló todo. Pero, ¿cuánto más poder-

oso es el ojo del huracán? El problema del pecado, la justicia y 

el juicio son el ojo más fuerte del huracán. Cuando el Espíritu 

Santo ministra tan claramente con respecto al pecado, la justi-

cia y el juicio, se crean los ojos de estos súper huracanes. Este 

es el núcleo de la cuestión de por qué siempre dije morada, 

morada, morada, morada, no presencia, sino morada. Cuan-

do el Espíritu Santo que mora en mí obra en mí con respecto 

al pecado, la justicia y el juicio, la presencia ya no se convierte 

en un problema. De hecho, esto es algo que he hecho durante 

los últimos 32 años. Y lo estoy haciendo a diario incluso aho-

ra. No estoy tratando de hacerlo deliberadamente, pero el Es-

píritu Santo continúa descubriendo los problemas centrales 

relacionados con el pecado, la justicia y el juicio dentro de mí 

mientras sigo viviendo con él.

Si hubieras vivido en el Espíritu, entonces el Espíritu Santo 
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definitivamente te habrá guiado como lo hizo conmigo. Pero 

si el Espíritu Santo no continuó resolviendo los problemas 

del pecado, la justicia y el juicio en su vida, entonces, ¿qué 

prueba esta evidencia contraria? Es prueba de que no viviste 

por el Espíritu. ¿Por qué el poder no se manifiesta? Porque 

el Espíritu Santo está siendo restringido. ¿Por qué no puedes 

expulsar correctamente a un solo demonio? Porque el Espíri-

tu Santo está siendo limitado. ¿Por qué no puedes orar una 

sola oración correctamente, y cuándo diablos vas a obtener 

una respuesta a la oración? Has limitado al Espíritu Santo. 

¿Por qué no hay autoridad en la palabra de Dios? Porque el 

Espíritu Santo está siendo restringido. Supongo que podrías 

seguir dando razones ambiguas como: “No había nada que 

pudiera hacer”, pero desde mi perspectiva, limitar el Espíritu 

Santo es el problema más importante. No estoy diciendo que 

cosas como los poderes manifestados sean tan grandes o im-

portantes. Pero son un aspecto del reino de Dios y, además, es 

el núcleo de la obra del Espíritu Santo, por lo que, desde ese 

punto de vista, es importante manifestar señales y prodigios. 

Este no es solo mi problema. En Hechos 4, los apóstoles piden 

oración para que las señales de la palabra se manifiesten ap-

ropiadamente. Aunque son señales de la palabra, les piden 

que oren para que el Espíritu Santo obre plenamente. Desde 

esa perspectiva, este tipo de señales, prodigios, milagros, pod-

er y autoridad son muy importantes para nosotros. En última 
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instancia, ¿qué se usará para revelar el poder, la autoridad y 

la majestad del Rey? Será revelado a través del Espíritu Santo.

Al final, el núcleo no será el tema de la presencia, sino el 

del habitar. ¿Y cuál es el núcleo de la morada? Es el tema del 

pecado, la justicia y el juicio. Puedes poseer el ojo de un poder-

oso huracán si permites que tu vida sea desenterrada todos 

los días por el pecado, la justicia y el juicio a través del Espíritu 

Santo. Si tienes este tipo de morada, nada será problemático, 

no importa a dónde te envíen, hagas lo que hagas o qué traba-

jo te den. Esto es lo que hemos estado entrenando en nuestra 

iglesia hasta ahora, porque el corazón de todo en nuestra igle-

sia es la Palabra. Por supuesto, hablamos de los dones espiri-

tuales, pero no hice hincapié en eso. ¿Por qué enfatizamos la 

Palabra? Es debido a la morada. La Palabra es importante por 

el problema del pecado, la justicia y el juicio. De hecho, todo lo 

que hace el Espíritu Santo, incluso el fruto del que hablamos, 

todo tiene que ver con el evento de la morada, no con la pres-

encia. Pero, ¿no es la fe lo más importante? ¿Es la fe, la mora-

da o la presencia? es residente. El Espíritu Santo determina 

toda mi fe según la porción que he sido vaciada por él. Por lo 

tanto, lo importante es morar. Incluso los dones espirituales, 

en realidad, la presencia de Dios derrama aceite de unción, 

pero el Espíritu Santo que obra dentro de mí, obra a través de 

los dones espirituales. De alguna manera, incluso los dones 

espirituales tienen que ver con la morada también. Entonces, 
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¿qué puedes hacer si dejas de lado la morada? ¿Cómo puedes 

vivir por el Espíritu si dejas de lado el problema del pecado, 

la justicia y el juicio? Es porque no vives por el Espíritu que te 

olvidas del pecado, la justicia y el juicio.

Él convencerá al mundo: En el texto griego, la palabra 

“condenar” también significa castigar. Pero en la palabra 

“condenar”, las palabras representativas que se usan común-

mente son “exponer” o “revelar”. El Espíritu Santo expondrá 

el pecado, la justicia y el juicio del mundo a través de las perso-

nas en las que habita. Entonces, ¿cuál es el principio espiritual 

aquí? Cuando el Espíritu viene sobre alguien, expone el prob-

lema del pecado, el problema de la justicia y el problema del 

juicio de esa persona. Y esa persona se convierte en un alma 

que es capaz de exponer esas cosas en el mundo. En 2 Corin-

tios, Pablo dijo que debes convertirte en el aroma de Cristo y 

convertirte en el estándar para la salvación o el estándar para 

el juicio. Estamos diciendo lo mismo. Cuando el Espíritu Santo 

entra en una persona, primero revela su pecado, luego revela 

su justicia y luego revela que el gobernante de este mundo 

ha sido juzgado. Y a través de esa persona, el Espíritu Santo 

revela los malentendidos con respecto al pecado del mundo, 

los malentendidos con respecto a la justicia y los malentendi-

dos con respecto al gobernante de este mundo. El mundo no 

conoce el pecado. El mundo no sabe de justicia. Lo que saben 

sobre el problema del pecado es un malentendido. Es por eso 
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que el Espíritu Santo revela esas cosas correctamente. Por lo 

tanto, a menos que recibas el Espíritu Santo, no puedes con-

ocer el problema del pecado. A menos que reciba el Espíritu 

Santo, no puede conocer el problema de la justicia. A menos 

que recibas el Espíritu Santo, no puedes saber lo que significa 

que el gobernante de este mundo sea juzgado. Solo cuando el 

Espíritu Santo está dentro de mí, estas cosas se revelan clara-

mente. Peca en este mundo: mientras no te atrapen, no tienes 

que ir a la cárcel. Si no te descubren, entonces no eres un peca-

dor. Si te atrapan, “Oh, qué suerte mía”, y te consideran un 

pecador. El problema con el mundo es que aunque saben que 

el pecado es malo, no pueden saber cuán fatal es. No pueden 

saber lo increíblemente doloroso que es. En una palabra, el 

mundo no conoce el pecado. Solo aquellos que han recibido el 

Espíritu Santo pueden saber lo que es el pecado.

Una vez más, “convicto” también se refiere a ser castigado. 

Pero en lugar de castigar, “revelar” y “exponer” son significa-

dos más cercanos aquí. Entonces, si vives en el Espíritu, sin 

darte cuenta, te convertirás en el estándar para la salvación y 

el juicio del mundo. Tal como dijo Pablo, seré olor de muerte 

o olor de vida, pero debe ser lo uno o lo otro. Cada palabra 

que habláis, cada acción que tomáis es para vivir como seres 

tan tremendos en este mundo. Es porque el mundo no sabe 

esto que te tratan tan insignificantemente. Y aunque ellos no 

se den cuenta, sois jueces ambulantes. Eres una persona ex-
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tremadamente peligrosa. Incluso si descubre solo uno de es-

tos honores, sus hombros nunca caerán.

En cuanto al pecado

“El pecado es realmente malo”. Incluso todas las personas 

mundanas saben esto. Pero el pecado en el centro:

 

Verso 9: En cuanto al pecado, porque no creen en mí

Con respecto al pecado, se refiere a cuál es la fuente del 

pecado. ¿Cuál es la naturaleza del pecado, dónde comenzó? 

Porque no creen en mí: es incredulidad en él. El mundo no 

sabe cuál es la fuente del pecado. La fuente del pecado es 

no creer quién es él. El pecado comienza categóricamente 

con la incredulidad. El punto de partida de todo pecado es 

no creerle. Somos lo mismo. Los cristianos también pecan 

porque no le creen. ¿Por qué es pecado no creerle? ¿Por qué 

Jesús les dijo eso a sus discípulos? La gente mundana sabe 

que el pecado es malo, pero no conocen la fuente del pecado. 

No saben dónde comienza el pecado. Toda iniquidad, todo 

problema de pecado deriva de no creerle, pero el mundo no 

D. Versículos 9-11: En cuanto al pecado, 
en cuanto a la justicia, en cuanto al juicio
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lo sabe. Primero, el mundo no sabe cuán fatal es el pecado. 

No pueden ver que si no resuelves el pecado, se queda con-

tigo para siempre. Y no saben que si el pecado se deja sin re-

solver, las dificultades inevitablemente llegarán a sus vidas 

y traerán resultados fatales. Si el pecado se deja sin resolver, 

es lo mismo mientras se vive en este mundo, que desde una 

perspectiva eterna. Todo esto es por el problema del pecado, 

y la gente en este mundo piensa erróneamente que después 

de pecar, si lo olvidas, se acabó. Si el pecado no se resuelve, 

continúa acumulándose en tu vida, y si no puedes vencer su 

peso, finalmente se revelará en dificultades, dolor y juicio. 

Y ese problema dura para la eternidad. Así que resolver el 

problema del pecado es entrar en una libertad notable.

El texto habla del pecado, la justicia y el juicio por separa-

do, pero es un problema de un solo paquete. Hablaremos de 

esto cuando abordemos la justicia, pero cuando resuelva el 

problema del pecado, entonces el problema de la justicia tam-

bién se resolverá, y cuando la justicia se resuelva, entonces 

sabrá que el gobernante de este mundo es juzgado. Se trata 

del significado del ser. Entonces, en la medida en que sepas 

sobre el pecado, te darás cuenta de la justicia, y esa justicia 

se hará más fuerte, y en la medida en que la justicia se for-

talezca, entonces el poder y la autoridad con respecto al juicio 

del gobernante de este mundo se volverán más claros. . Estos 

tres se hacen en un solo paquete. Se mencionan por separa-



66 Cuando venga el Espíritu Santo

do, el pecado por separado, la justicia por separado, el juicio 

por separado, pero todos son uno. El Espíritu Santo logra es-

tas cosas en mí. Otra cosa importante es que dentro de ese 

proceso, el movimiento del Espíritu Santo significa que la san-

gre preciosa se ha movido, y cuando la sangre preciosa se ha 

movido, la palabra se ha movido, y cuando estos tres se han 

movido, entonces me he movido al Lugar Santísimo. Santos, 

moviéndose en relación con la divinidad trina. Que el Espíritu 

Santo se mueva tanto con el problema del pecado, la justicia 

y el juicio, significa que toda la Divinidad trina está obran-

do juntamente con la palabra, la sangre y el Espíritu que fue 

puesto en mí por el precio de sus obras. Por lo tanto, la razón 

por la que dijo que te haría a su semejanza se encuentra aquí. 

Así que solo puedes describir el hecho de que Dios el Espíritu 

haya venido a mí como algo sin precedentes. No tiene sentido 

descuidar a esta persona increíble en nuestras vidas. De aho-

ra en adelante, debes continuar sintiéndolo y reconociéndolo. 

Debes ponerlo al frente. Aquellos de ustedes que no saben si 

el Espíritu Santo está en ustedes o no, deben confirmarlo ráp-

idamente. Aquellos en quienes el Espíritu Santo se estrelló o 

está dormido deben despertarlo rápidamente. Debes poder 

ver el reino de Dios. Si no tienes el Espíritu de Cristo, entonces 

no eres cristiano. Debes tener el Espíritu de Cristo. El Espíritu 

Santo debe venir.
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¿Por qué no creerle es la raíz del pecado?

¿Por qué comenzamos a considerar el pecado de esta mane-

ra? ¿Cuál es la definición de pecado para la gente mundana, 

especialmente los cristianos que no tienen el Espíritu Santo? 

Todo se basa en acciones. Si no mataste a alguien, entonces no 

eres culpable de asesinato. Si no violaste a alguien, entonces 

no has cometido adulterio. Si no has engañado a alguien, en-

tonces no has robado. Pero lo que el Espíritu Santo considera 

pecado en mí está en la motivación, no en el acto. ¿Cuál es la 

evidencia más clara de que todavía no estás viviendo por el 

Espíritu? Todavía viven vidas basadas en acciones de legal-

ismo. Lo siento, pero eso no es vivir por el Espíritu. Cuando 

viene el Espíritu Santo, llego a conocer mis motivos. Qué tipo 

de mente y energía dentro de mí me movió a decir lo que 

dije, y al hablar con esa persona, cuando dije lo que hice, qué 

evento ocurrió, todo es motivo. Entonces, no se trata de tratar 

de averiguar deliberadamente si mi sarx se está moviendo, 

o mi espíritu se está moviendo, o algún pensamiento se está 

moviendo, sino que llegamos a conocer estas cosas a medida 

que vivimos por el Espíritu. Entonces, el Espíritu sugiere de 

qué arrepentirse, qué energía matar y qué hacer para vencer 

estas cosas. No hay nada difícil al respecto. De hecho, no hay 

necesidad de predicar este sermón. Si vives por el Espíritu, 

él dará a conocer todo. Juan 14:26 dice: “Pero el Consolador, 
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el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, él 

os enseñará todas las cosas y os recordará todo lo que yo os 

he dicho”. No hemos visto el rostro de Jesús desde hace 2.000 

años. Pero porque ha venido el Espíritu Santo, hemos visto al 

Señor. ¿Por qué? Jesús vino a este mundo en la carne y com-

pletó Kerygma, que el Espíritu Santo trajo dentro de mí. Es 

porque en todos los puntos, “¡Estoy justificado!” y el poder de 

la sangre perfecta ha sido rociado en mí, rompiendo todos mis 

archivos registrados de pecado. Es porque cumplió todas sus 

promesas y se comprometió a hacer estas cosas a través de la 

gloria del evangelio de Dios que ha entrado en mí. La Biblia 

llama a eso una “semilla”. La semilla es el Espíritu, la palabra 

y la sangre preciosa. Porque esta semilla ha sido plantada en 

mí, lo único que queda es que florezca. ¿Cómo puede florecer? 

Florece cuando vivimos por el Espíritu. Entonces el reino de 

Dios que está en mí se cubre de gloria.

En cuanto al pecado, porque no creen en mí: Debe-

mos considerar por qué lo dijo de esta manera. Decir que es 

pecado no creer en mí, es decir que si no creemos queda sin 

resolver el estatuto esencial del pecado. Específicamente, no 

podemos creer que haya resuelto el pecado. Esa es la incapaci-

dad de creer en la asombrosa obra de expiación del Señor. A 

partir de Adán, todos los humanos están destinados a vivir 

como pecadores si no se resuelve el problema del pecado. Si 

no crees esto, tu vida no puede escapar de la modalidad de la 
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existencia pecaminosa. Eso significa que cualquier cosa que 

hagas es pecado, ya sea ganar dinero, estudiar, investigar, etc. 

¿Por qué? Todo lo que hace un pecador es pecado. En reali-

dad, esta es una propuesta aterradora. Hay muchas personas 

que luchan por vivir honestamente con ética y moralidad, de 

las cuales se dice: “Esta persona vive incluso sin la ley. Él es 

bueno.” Cuando veo ese tipo de persona, me digo a mí mismo: 

“Me estás tomando el pelo”, porque no importa lo bueno que 

sea en la vida, es un pecador. ¿Qué es un pecador? Todo es 

pena de muerte, y no importa lo que hagas, es muerte. Hagas 

lo que hagas, eres un pecador. “No creer en mí es la fuente del 

pecado”. No hay una sola persona en este mundo que pueda 

escapar de esto.

En cuanto al pecado, porque no creen en mí: Por tanto, 

si no se resuelve el problema del pecado, y no se resuelve el 

modo de existencia, todo lo que hace el hombre, incluso respi-

rar, se convierte en pecado. Los que no creen tendrán mucho 

por qué rendir cuentas cuando comparezcan ante Dios en el 

juicio del trono blanco. Para empezar, aunque es gratis para 

los hijos de Dios, hasta la luz del sol tendrá un precio para los 

incrédulos. “Ok, cada segundo que respires te costará un cen-

tavo, un centavo, dos centavos, tres centavos…”. Tendrán que 

pagar eso también. ¿No crees que eso sucederá? Estas perso-

nas verán cada uno de sus pecados durante los primeros diez 

años de sus vidas y comenzarán a caminar hacia el infierno 
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por su cuenta. “Adiós, ahora me voy al infierno”. No pueden 

permanecer ante él. Es terrible, incluso con esta comprensión, 

estamos muy endeudados con el Señor por habernos compra-

do con su sangre. El Señor ha dicho que es pecado no creerle. 

Si una persona no se libera de las cadenas de su existencia pe-

caminosa, no puede reinar sobre el pecado. En otras palabras, 

cuando el Espíritu Santo que está dentro de mí expone toda 

mi pecaminosidad en el sarx y el modo de vivir en el viejo yo, 

eso es saber sobre el pecado. Entonces, cuando vives por el 

Espíritu, él continuará revelando la fuente del pecado: “Hablé 

de tal manera a causa de esta energía…”. “Ah, eso es lo que 

hice”. “Es por eso que me golpearon ayer”. “Eso fue una in-

moralidad en esa persona ayer”. “Oh, eso fue mundanalidad 

ayer”. Y las energías de vivir en el sarx serán desarraigadas y 

expuestas. Si la energía del sarx es fuerte, tu vida se volverá 

más dura cuanto más te resistas al pecado. Tu vida debería 

volverse más fácil y alegre cuanto más te resistas al pecado y 

te esfuerces por vivir una vida santa, pero para aquellos que 

lo encuentran difícil, muestra que su naturaleza pecaminosa, 

el poder del sarx, todavía es excepcionalmente fuerte en ellos. 

Primero, cuando viene:

Cuando viene el Espíritu Santo, primero, comienzas a recon-

ocer el sarx, el viejo yo, y ¿qué descubres? “El pecado siempre 
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existe”. Te das cuenta de que el pecado es vida. ¿Por qué dije 

que David era genial cuando hicimos el Salmo 51? “Mi pecado 

está siempre delante de mí”, es algo que sólo puedes saber con 

el Espíritu Santo que mora en ti, pero David, que vivió en los 

tiempos del Antiguo Testamento, se dio cuenta de esto. ¿Por 

qué cometemos pecado tan fácilmente? Es porque vivimos 

en el viejo yo, y ese viejo yo no puede sentir que el pecado 

es vida. Para ser más precisos, estás siendo engañado. Se te 

impide reconocer que el pecado es vida. Si el pecado está vivo 

y se retuerce ante tus ojos, ¿es esa condición suficiente para 

poder rechazar el pecado o no? Una vez que eres capaz de 

reconocer que el pecado está vivo y en movimiento, y que es 

vida, entonces tienes la oportunidad de rechazar el pecado. 

Pero vosotros no sabéis que el pecado es vida, o que existe. Así 

que el pecado pasa de un estado de abandono a un estado de 

indefensión. Por lo tanto, cuando el Espíritu Santo entra en 

ti, comienzas a sentir que “el pecado es vida que está viva” y 

“tengo pecado”. Por eso David dijo: “Mi pecado está siempre 

delante de mí”.

Segundo, cuando vives en el Espíritu, no solo te das cuenta 

de que el pecado existe como vida, sino que es activo. El peca-

do existe. Y es la vida. Por lo tanto, siempre está conectado con 

Satanás y los demonios. Nosotros vivimos comiendo la gracia 

de Dios, pero Satanás vive comiendo el pecado, así que desde 

el punto de vista de que el pecado tiene ese tipo de vitalidad, 
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el Apóstol Juan declara en 1 Juan 3:8 que el Señor vino para 

destruir las obras del diablo. ¿Cuáles son las obras del diablo? 

es pecado si el Espíritu Santo está en mí, podré saber lo que el 

diablo está controlando detrás de mí. Ese es el estiércol que 

hay en mí. Por lo tanto, debemos destruir las obras del diablo, 

no al diablo mismo. El problema no es la mosca del estiércol, 

pero necesito darme cuenta de que las moscas del estiércol 

vienen porque tengo estiércol dentro de mí. Debo limpiar el 

estiércol dentro de mí primero. Te pasas la vida persiguien-

do moscas y “zumbido~” todos los días dices: “Oh, los ataques 

son fuertes hoy. Es muy difícil.” Eso no debería suceder. ¿Por 

qué siguen llegando los ataques? Te pasas todo el tiempo per-

siguiendo moscas: “zumbido zumbido zumbido~~” y caes de 

bruces. No, primero debes deshacerte del estiércol que llevas 

dentro. Fue desde esa perspectiva que el Apóstol Juan escribió 

acerca de las obras del diablo. ¿Qué es el diablo? Es el proble-

ma del pecado, el problema del estiércol dentro de mí.

Para resumir, primero, el pecado existe. Segundo, el peca-

do obra. El pecado no se queda quieto, pero ejerce poder den-

tro de mí porque es vida. Un ladrón de agujas se convierte en 

un ladrón de vacas. Así es como funciona el pecado. En ese 

sentido, Hebreos 2:14 dice que vino a destruir al diablo. ¿De 

qué está hablando Hebreos? El poder del diablo es la muerte 

y la tumba. El pecado tiene el poder de la muerte, pero viene 

y acaba con el diablo, que tiene el poder de la muerte y del 



73 Series del Espíritu Santo

sepulcro. Por lo tanto, si vivo por el Espíritu que está en mí, 

entonces el poder del pecado no tendrá más efecto sobre mí. 

Debes ver esto. El Espíritu Santo sabe que el sarx se forma a 

través de los problemas del pecado dentro de mí, y qué tipo 

de efectos exhibe el poder del sarx. Por lo tanto, es posible 

bloquear el pecado a través del poder de la sangre de Jesús, 

que ha resuelto el problema del pecado en la fuente, y siem-

pre puedes cubrirte de forma preventiva también. Incluso si 

te atacan, puedes mantener el estado de justicia que es capaz 

de resolver esas cosas. Esto se vuelve inmediato cuando viene 

el Espíritu Santo, y lo hace reflexivo y hasta instintivo en mí. 

Mantener ese tipo de estatus es la intensificación de la recti-

tud. No estoy hablando en algún nivel místico. Estoy hablando 

de las obras que realiza el Espíritu Santo cuando vives por él. 

El pecado siempre existe con vitalidad. Por eso debes saber 

que destruyó las obras del diablo. Por eso debes limpiar el es-

tiércol. Además, el pecado obra. Por eso el Señor eliminó el 

poder del diablo. Por lo tanto, el pecado ya no puede llevarte 

al poder más alto. Este es el proceso por el cual el Espíritu San-

to viene y te lleva para resolver el problema del pecado en ti.

El Espíritu Santo se ocupa de estos problemas del pecado y 

del problema del sarx. El pecado siempre funciona tomando 

la estructura sistemática del viejo yo. El viejo yo no puede re-

sistir el pecado. Si te vuelves el viejo yo, seguramente pecarás. 

Cuando vino el Espíritu Santo, esto se resolvió, así que tene-
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mos el poder de hacer morir los caminos del viejo yo. Pero 

si no vivimos este tipo de vida, entonces el poder de sarx se 

vuelve más fuerte. Este tipo de personas desarrollan una dis-

posición de disfrutar del pecado. No estoy hablando de peca-

dos como el asesinato. ¿Qué es el pecado? Estoy hablando de 

disfrutar el estilo de vida babilónico. Disfruta vivir de acuerdo 

con sus instintos de supervivencia. Disfrutas de la vida dicta-

da por Babilonia. Conté esta historia durante Romanos. Antes 

de ser creyente, conseguí un trabajo y comencé a trabajar. La 

empresa necesitaba contratar a una empleada de contabili-

dad, pero no era un puesto fácil de cubrir. Pero un día vino 

una señora, y en su primer día, trabajó feliz con una sonrisa 

en su rostro. Pero el segundo día, las lágrimas comenzaron a 

caer y ella quería renunciar. La razón fue que en su posición, 

ella tenía que trabajar con el jefe para cometer fraude, y era 

muy doloroso cometer ese pecado. Así que el gerente y los 

directores fueron y la calmaron y finalmente la obligaron a 

permanecer en su agradable puesto. Así que siguió trabajan-

do con lágrimas en los ojos, pero se quedó callada después de 

una semana. Y más tarde, estaba trabajando como si no hu-

biera nada malo y comenzó a disfrutar trabajando de nuevo. 

Así es como se ve disfrutar del pecado. Si vives en el sarx, no 

puedes sentir el pecado y tu vida se vuelve cómoda. Hebreos 

11 dice acerca de Moisés, “los placeres pasajeros del pecado”. 

Siempre hay alegría en el pecado. Cuando éramos jóvenes, 
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nuestras loncheras eran mucho más deliciosas cuando las 

comíamos durante la clase que a la hora del almuerzo. Inc-

luso fumar era mejor escondido que al aire libre, es lo mis-

mo. Hay placer en el pecado. Hay un disfrute en el pecado. 

Ustedes, hermanas, que no pueden llorar ante el Señor, pero 

lloran cuando ven dramas: este tipo de disfrute de la vida de 

Babilonia se trata de complacerse en el pecado. No eres capaz 

de ser feliz ante Dios, pero te ríes cuando ves programas de 

comedia: este es el temperamento de disfrutar el pecado. Este 

es el estado de no responder a la justicia. Si te vuelves así, no 

puedes luchar contra el pecado.

Pero el Espíritu Santo está haciendo florecer el nuevo yo 

dentro de ti, y aquellos que confirman la justicia tendrán una 

dura lucha con el pecado hasta cierto tiempo. Como Gálatas 

5:17, esta no es una pelea de la que podamos retroceder. Du-

rante un período de tiempo determinado, cuando el Espíri-

tu Santo te lleva a través del proceso de conocer el pecado, 

la lucha será feroz. ¿Qué tan feroz es? El gran Apóstol Pablo 

incluso exclamó: “¡Miserable de mí!” Este es un proceso por 

el que debes pasar. Usé la palabra “debe”. Este proceso debe 

suceder. Si no ha pasado por este proceso, entonces ni siqui-

era ha comenzado. Debes pasar por este proceso. Es ridículo 

si no has experimentado esta guerra espiritual. Si no, o esa 

persona ha entrado completamente en la glorificación, o está 

a solo unos días de entrar en el reino de Dios. Si vives en el 
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Espíritu, debes continuar hacia la victoria aceptando las ac-

ciones de Dios con respecto a sarx. Si no lo hace, será difícil 

resistir el pecado y, en cambio, desarrollará un temperamen-

to que se complace en el pecado. Y entonces finalmente te re-

belas contra Dios, y si ese proceso espiritual se lleva a cabo, se 

te mostrará muy claramente cuánto no estás viviendo en el 

Espíritu, sino brillantemente en el sarx. Efesios 4:17-19 dice 

que si descuido que el mundo entre en mí, y luego cosas vanas 

comienzan a entrar en mí, mi corazón se vuelve cada vez más 

duro y entumecido, mis nervios mueren y termino en toda 

clase de libertinaje. ¿Qué es eso? El poder de vivir de acuerdo 

con mis deseos se fortalece. Esto es lo que parece que el sarx 

tenga una victoria absoluta en mi vida.

El Espíritu Santo haciéndonos saber sobre el pecado no 

está señalando actos pecaminosos, sino que nos hace darnos 

cuenta con precisión del poder de sarx, que es la existencia 

del pecado. Sea cual sea el poder de sarx que hay en mí, si la 

inmoralidad es fuerte en mí, entonces debido a que está es-

pecializada en mí, irradio inmoralidad en todo lo que hago 

en la vida. Estoy viviendo en el pecado de la inmoralidad. Al 

hablar, puedes simplemente decirlo, pero sale mezclado con 

inmoralidad. ¿Por qué lo dices en ese tono quejumbroso? Es 

lo mismo con la forma de vestir. Pero cuando viene el Espíritu 

Santo, te das cuenta. “Ah, tengo el fluir del espíritu de inmor-

alidad”. “Oh, tengo el flujo de la incredulidad”. Estos estados 
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espirituales personificados son el resultado de no vivir por el 

Espíritu Santo. Si el Espíritu Santo entra en mí y vivo por él, 

no hay forma de que no pueda saberlo. “Oh, son estas par-

tes”. “Sarx, es este tipo de incredulidad”. “Es una ilusión”. “Me 

engañaron aquí”. A medida que el Espíritu Santo revela las 

fuentes de poder a través de las cuales actúa el sarx, comienza 

a apartarme de la disposición de disfrutar del pecado.

Eventualmente, cuanto más conocemos el problema del 

pecado, nos movemos hacia la justicia y somos capaces de 

arrepentirnos. Poder arrepentirme es, en última instancia, el 

proceso de liberar todas las ataduras y contaminantes de mi 

intelecto, emoción y voluntad. En una palabra, no sería exag-

erado decir que es la solución respecto a las raíces amargas. 

Tal como dice 2 Corintios 10, el Espíritu Santo trae resolución 

para toda la información errónea en mi mente a través del 

proceso de destrucción de las fortalezas de mis pensamientos 

y las teorías que están dentro de mi mente (intelecto, emoción 

y voluntad). Es porque no has pasado por este tipo de proceso 

que sigues mirando tus teléfonos móviles. Es a través de esas 

mismas cosas que recibes las fortalezas en tu mente y vives de 

acuerdo con tus pensamientos. Y es por eso que debes vivir 

por el Espíritu Santo y hacer este tipo de trabajo. Te estoy en-

señando cómo funciona el mecanismo de vivir con el Espíritu 

Santo, no para obtener conocimiento a través del esfuerzo y 

la realización.
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Hay algunos entre ustedes que están pensando: “¿Qué di-

ablos es el viejo yo, de todos modos? El pastor sigue diciendo 

‘viejo yo’ y ‘nuevo yo’, pero ¿existe siquiera algo así como el 

viejo yo? Pero sí, definitivamente hay un viejo yo. El viejo yo 

y el nuevo yo son reales. Tal vez podamos vernos separados 

del viejo yo cuando el Señor regrese y seamos resucitados. De 

todos modos, son reales. Cuando viene el Espíritu Santo, llega-

mos a conocer la realidad del viejo y el nuevo yo. “Ajá, hay un 

nuevo yo en mí”. “Ajá, hay un viejo yo en mí”. “Él me está en-

señando acerca del pecado”. “La fuente del pecado es no creer 

en Jesús. Jesús resolvió todo a través de la expiación, pero 

ahora veo que es la energía del viejo yo en mí la que acep-

ta automáticamente todos los sistemas de pecado, lo que me 

hace vivir como un ser pecaminoso”. “Ah, esto es inmoralidad 

y eso es incredulidad”. No les estoy diciendo que disciernan 

espíritus. Estás descubriendo sus poderes. “¿Por qué dije esas 

palabras? ¿De qué poder procedían esas palabras? ¿Por qué 

fui testigo de eso? ¿Por qué experimenté este evento? ¿Por 

qué sucedió eso cuando estaba hablando con esa persona? 

No tienes que deconstruir estas cosas, pero llegas a conocerlas 

instantáneamente. Por eso es importante hacer un repaso de 

tu día. Cuando hago un repaso de mi día, el Espíritu Santo me 

revela con qué poder viví ese día. Para aquellos que tienen 

un fuerte espíritu de mundanalidad, inevitablemente habrán 

tomado su teléfono celular y habrán pasado una cantidad 
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considerable de tiempo inmersos en él. Claramente debes ar-

repentirte de eso. La revelación de estas cosas es de lo que se 

trata “respecto al pecado”. Nuevamente, el pecado es no creer 

en mí. Entonces nos dio la solución al pecado, y nos revela que 

en lugar de vivir por esa solución, hemos vivido por sarx. “No 

hice nada en todo el día, así que no pequé”. Estoy diciendo que 

no puedes decir eso. Incluso si no haces nada, si vives en sarx, 

el poder de sarx en mí aumenta en fuerza. Tus pensamien-

tos se habrán vuelto más fuertes en la mundanalidad, “Pasé 

todo el día en la oficina trabajando duro”. Eso es el pecado. 

Entonces, ¿te estoy diciendo que no trabajes duro? No, eso 

no es lo que estoy diciendo. Incluso en el trabajo, necesito 

trabajar bajo el gobierno del Espíritu Santo. Nos falta poder 

y eficacia, y nos volvemos más letárgicos porque el Espíritu 

Santo no está obrando por nosotros. Un trabajo que toma dos 

horas cuando el Espíritu Santo obra en nosotros, se alarga a 

20 horas por nuestra cuenta. Cuando viene el Espíritu Santo, 

podrás ver a través de todos los movimientos de sarx, que es 

la raíz del pecado.

Digo esto todo el tiempo: el pecado lo comete el sarx, el vie-

jo yo. ¿Quién se arrepiente? El nuevo yo se arrepiente. Esto es 

de lo que estamos hablando aquí. Debido a que el viejo yo, soy 

yo, y el nuevo yo también soy yo, el viejo yo que aún no ha re-

suelto la raíz del pecado continúa atrayendo el pecado hacia 

sí mismo. Sigue atrayendo el mundo hacia sí mismo. Se deleita 
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en el pecado, desobedece y no cree en Dios, y el verdadero 

propósito de la vida se convierte en mi supervivencia: todas 

estas son evidencias de que estoy viviendo en el sarx. Cuan-

do venga el Espíritu Santo, los movimientos de estas fuerzas 

serán revelados y él nos los impedirá. Y nos aplica toda la jus-

ticia que ha resuelto. Así que vivir por el Espíritu Santo es una 

mina de oro.

Este “respecto al pecado” está continuamente exponien-

do el estatuto de la existencia pecaminosa, es decir, el sarx, 

que no ha resuelto el pecado. A través de ese proceso, las her-

idas pueden curarse y puede haber liberación. Toda la infor-

mación sucia que poseían las heridas, así como los juramentos 

falsos de los que hablamos en la curación interior y los juicios 

de raíz amarga, están siendo revelados. Si vives en el Espíritu, 

él hace todo sin necesidad de un ministerio de sanidad interi-

or separado. Y simultáneamente, las cosas que eligió el sarx: 

toda la vergüenza, la inferioridad, etc., se resuelven. Incluso 

la personalidad son todas las formas de vida que la mente ha 

elegido, por lo que incluso estos se transforman. Tempera-

mento: si vives por el Espíritu, no puedes perder la paciencia. 

Todas estas cosas son el proceso por el cual aprendes sobre 

el pecado. Si vives por el Espíritu, la tendencia mundana, la 

ansiedad, la preocupación, el temor, etc. se resuelven uno por 

uno a medida que se aplica el principio de la expiación, donde 

el Señor ha resuelto todos los problemas del pecado, que están 
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en manos de Dios. el sarx. ¿Cuánto tiempo tardará? Varía de 

persona a persona. Para algunos, puede tomar un mes, y para 

otros, un año, no sé cuánto tiempo llevará. Pero lo que está 

claro es que si vives en el Espíritu, los ingredientes que Dios 

no usó para crearte, que fueron agregados por el poder del 

sarx y el viejo yo, serán removidos uno por uno. Es así: Igno-

rancia: tan pronto como conocí a Dios, fui liberado instantán-

eamente. La ignorancia no es un ingrediente que Dios usó en 

la creación. Cuando el Espíritu Santo venga y se revele con re-

specto al pecado, nos liberará de estas ataduras en el sarx. En 

mi caso, fue la ignorancia. Ya he dicho esto antes, pero el Es-

píritu Santo es Espíritu de sabiduría y de inteligencia, Espíritu 

de consejo y de poder, Espíritu de conocimiento y de temor de 

Jehová. Si vives en el nuevo yo del Espíritu, serás transforma-

do en todas estas cualidades esenciales que tiene el Espíritu 

Santo. Te volverás sabio, estratégico, capaz e integrado. Todo 

este poder que tiene el Espíritu Santo será acogido en mí. Por 

lo tanto, la ignorancia no es un ingrediente usado por Dios. Un 

temperamento caliente: definitivamente no. Miedo: no ten-

emos tal sujeto en nosotros. Aquellos de ustedes que luchan 

contra el miedo, el miedo a las alturas y la claustrofobia: ¡que 

todo se vaya volando!
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En cuanto a la justicia

Verso 10: En cuanto a la justicia, porque voy al Padre, 

y ya no me veréis más

Esta palabra no está hablando simplemente del Señor ascend-

iendo, sino que es Kerygma. Vino a este mundo en un cuerpo 

humano, y vivió completamente confiado en el Espíritu Santo, 

y no cometió un solo pecado. Y en nombre de toda la humani-

dad, incluidos todos mis pecados, Juan el Bautista impartió to-

dos los pecados sobre él, y cuando murió en la cruz, resolvió 

la santidad. Y tomando el poder de esa sangre inmaculada, 

poderosa y santa, entró en el tabernáculo celestial y borró los 

archivos de todos nuestros pecados, y completando la victoria 

perfecta, se sentó en el trono celestial. Ahora, todo el kerygma, 

hasta el día en que regrese en gloria, es su justicia. El trabajo 

del Espíritu Santo es confirmar esto en ti.

El versículo 11 dice, con respecto al juicio, porque el 

príncipe de este mundo es juzgado. En un sentido amplio, 

esto también es justicia. El Espíritu Santo continúa en cada 

momento para resolver el problema del pecado, matando el 

poder del sarx y confirmando continuamente la justicia. La 

confirmación de la justicia es la confirmación de que Jesús 

terminó con todas las cosas, lo cual aparece en Gálatas 2:20: 

“He sido crucificado con Cristo. Ya no soy yo quien vive, sino 
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Cristo quien vive en mí”. Esta es una proclamación asombrosa 

que el Espíritu Santo te está proclamando. La evidencia está 

en Romanos 8:16: “El Espíritu mismo da testimonio a nuestro 

espíritu de que somos hijos de Dios”. Y en Romanos 6, esta-

mos muertos al pecado. Esto significa que todo el dolor y los 

problemas de las dificultades de la vida han terminado. Si el 

problema de la vida fuera el dinero, el Señor hubiera dicho 

que el dinero está muerto. Pero él no dice eso. ¿Cuál es la raíz 

de todos los problemas de la vida? es pecado. Como dije an-

tes, el viejo yo, no puede resolver el problema del pecado. Eso 

significa que el sarx no puede resolver el problema del dolor 

de la vida. El viejo yo no puede resolver el dolor de la vida, las 

dificultades y la vida trivial. ¿Por qué no? Es porque su misma 

existencia es un ser pecaminoso. Pero el Señor vino y resolvió 

todo. Creer esto es justicia.

¿Cuál es el principio de la justicia? Es la declaración, “¡Es-

toy muerto al pecado!” Esa declaración es el comienzo. ¿No 

es esta la proclamación misma de la justicia? Y está continua-

mente exponiendo el pecado. Ya sea que lo sepa o no, desde el 

momento en que se expone el pecado, se aplica la sangre pre-

ciosa. Cuando declaras que estás muerto al pecado, ¿cuál es el 

secreto para poder hacer esa declaración? Es porque la san-

gre ha sido rociada en mí, porque el Espíritu Santo ha venido 

en mí, porque tengo su promesa. Debes creer esto.
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Cuando hago esta declaración, primero viene la justicia, 

y ahora el poder de la sangre siempre se mueve en mí. Eso 

se llama Pros. Cuando lo miro, la sangre en mí se mueve au-

tomáticamente. Cuando esa sangre se mueve, todo lo que ten-

emos que hacer es arrepentirnos. Cada vez que se expone el 

pecado, solo necesitamos arrepentirnos de inmediato. “Oh, 

eso fue pecado. Señor perdóname. Perdóname por descuidar 

el poder de sarx que me estaba guiando. Eso fue desobedien-

cia y desafío. Oh, eso fue hipocresía. Eso fue engaño”. Cuando 

profundizas, “Dios, esa era mi ansia de honor. Esa es mi lu-

juria por el placer. Ah, esa era mi lujuria por las posesiones. 

Cuando estos pecados son expuestos, el simple hecho de ar-

repentirse hace que la sangre fluya automáticamente. Y cada 

vez que la sangre fluye, ya sea que lo sientas o no, viene la 

confirmación de la promesa de Dios. Hay muchas rutas dif-

erentes. Hay muchos casos diferentes en los que el Espíritu 

se mueve, la palabra se mueve y la sangre se mueve, pero a 

pesar de todo, la sangre, la palabra y el Espíritu siempre se 

mueven juntos.

A medida que estos tres se mueven dentro de mí, la justicia 

se fortalece continuamente en mí. Esto significa que el nue-

vo yo en mí se está fortaleciendo. Cuanto más me arrepiento, 

puedo mantener la justicia, y la justicia se fortalece. Por eso 

Pablo dice: “Donde abundó el pecado, sobreabundó la gracia” 

(Romanos 5:20). Eso significa que no es el pecado mismo, sino 
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que la gracia abunda a medida que nos arrepentimos, lo cual 

resuelve el pecado. El arrepentimiento es así de importante. 

Los que no se arrepienten han decidido morir. No poder arre-

pentirse, es una situación aterradora. No arrepentirme es re-

chazar la sangre preciosa que hay en mí. Decir: “Yo no tengo 

pecado”, hace a Dios mentiroso, como se afirma en 1 Juan 1:9. 

“No tengo pecado.” ¿Realmente no tienes pecado? Ese no es 

el caso. Debemos arrepentirnos continuamente. Ese es el for-

talecimiento de la justicia. Es el fortalecimiento continuo del 

nuevo yo en mí. Cuando se sostenga este fortalecimiento del 

nuevo yo y la justicia, entonces la obra continua del Espíritu 

Santo en ti se prolongará en duración. Ya sea que lo sintamos 

o no, en el momento en que aceptamos la justicia, tenemos el 

derecho de ir ante el trono. Pero para la persona promedio, 

¿por qué les falta el entusiasmo y el gozo de poder ir al trono, 

y no son movidos por la justicia? Es porque no sostienen el 

nuevo yo. Cuando llega el momento de presentarse ante el tro-

no, emerge el viejo yo. Luego, en la próxima oportunidad, el 

viejo yo otra vez. Pero si continúas manteniendo el nuevo yo, 

puedes sentir que te estás acercando al trono. Entonces descu-

bres asombro, reverencia y asombro. Es importante manten-

er el nuevo yo para fortalecer la rectitud. Puedes llegar a este 

punto viviendo continuamente por el Espíritu. Entonces tu es-

píritu continuará aligerándose. Cuando este poder se vuelva 

más fuerte, aumentará la tasa de victoria del nuevo yo en la 
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lucha contra el viejo yo, como en Gálatas 5:17.

Además, Romanos 8:13 dice: “Si vivís conforme a la carne, 

moriréis…”. ¿Quién es “usted” en este texto? Se refiere a las 

personas que han experimentado la emoción de ser liberados 

de la ley del pecado y de la muerte. Está diciendo que incluso 

si eres ese tipo de persona, si vives según la carne, morirás. 

Las personas cuyo nuevo yo ha sido fortalecido nunca olvidan 

esto. Esta es una enseñanza espiritual. Cuanto más fuerte es el 

nuevo yo, más imposible les resulta vivir según la carne. No se 

trata de lo que hago o dejo de hacer, sino que es una cuestión 

de ser. Sólo tienes que vivir en el nuevo yo. Así es como vives 

cuando vives por el Espíritu y determinas vivir en el nuevo 

yo. Y a medida que avanzamos, podemos no pecar. Pero, ¿qué 

sucede en una persona que tiene una participación más alta 

y un volumen alto en términos de porcentaje de ganancias? 

“…pero si por el Espíritu hacéis morir las obras de la carne, 

viviréis.” Originalmente, una persona que es fuerte en el nue-

vo yo experimentará una reversión, donde inmediatamente 

puede hacer morir las obras del cuerpo. ¿Y a qué se refiere el 

Espíritu en “por el Espíritu”? ¿Es el Espíritu Santo? No. Dije en 

Romanos que el Espíritu Santo y yo nos hemos unido en uno. 

Es el estado del Espíritu Santo y yo habiéndose convertido en 

uno. Si simplemente acepto el Espíritu Santo, entonces soy 

inmediatamente capaz de hacer morir las obras de la carne, 

todas las formas de vida que son conducidas por el sarx. “¡Oh 
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mira!” la aplicación de la sangre preciosa ocurre inmediata-

mente. Es la aplicación de la palabra. Para aquellos cuyo nue-

vo yo ha sido fortalecido, esto es inmediato. Así te arrepientes 

inmediatamente. Y ya no tienes la situación en la que vives 

según la carne y tienes que morir. Esto es con respecto a la 

justicia.

A medida que se fortalece la justicia, se vuelve más fácil 

mantener la plenitud del Espíritu. Necesitas invertir tu volun-

tad hasta que pases cierta medida. Esa es tu buena voluntad. 

Es tu libre albedrío. Una vez que vaya más allá de esa medida, 

a partir de ese punto, comenzará a decir cosas como: “Vivir 

con el Espíritu Santo es fácil”. ¡Fácil! ¡Fácil! ¡Fácil! Para que sea 

más fácil vivir por el Espíritu, debéis pasar de Gilgal a Betel, de 

Betel a Jericó, y de Jericó al Jordán. Pero en realidad, llegar a 

Betel es bastante difícil. Así que casi el 99,9% de las personas 

que asisten a la iglesia deambulan por Gilgal y mueren allí. 

Sabrás si lo que estoy diciendo es mentira o no cuando lleg-

ues al Reino de Dios. ¿Cuántas personas han llegado a Betel? 

¿Jericó? ¿Jordán? No es fácil. Pero creo que cada miembro de 

nuestra iglesia se parará a la orilla del Jordán y podrá entrar 

en la etapa de fe del descanso sabático.

La justicia debe continuar siendo fortalecida. La clave es 

vivir por el Espíritu. Y mientras vives por el Espíritu, debes 

continuar haciendo morir las obras de la carne, el radio de 

actividad del sarx. Es realmente increíble. Es así: “¿Quieres 
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decir que incluso esto es pecado? Sí, supongo que fue pecado”. 

Deberías estar sorprendido por esto, pero no estás sorprendi-

do. “¿Quieres decir que se supone que debo arrepentirme in-

cluso de eso?” “Esto es lo que significa limitar e interferir con 

el Espíritu Santo”. “Esa fue la razón por la cual creció el poder 

de mi carne”. “Por eso seguí atrayendo cosas mundanas a mi 

vida”. Es todo el problema del pecado. Y, sin embargo, habrá 

personas aquí cuyo viejo yo es como Sansón, con músculos 

abultados, mientras que su nuevo yo es tan flacucho y débil, 

y está constantemente oprimido por el viejo yo. Pero por otro 

lado, el nuevo yo será tan musculoso, que cuando el antiguo 

yo se mueve aunque sea un poco, grita: “¡Eh, tú, quédate quie-

to!” Hablamos de las obras del diablo y del mismo diablo, en-

tonces, ¿qué significa pisar el cuello del viejo yo? Lucas 10:19 

habla de autoridad: “He aquí os he dado potestad de hollar 

serpientes y escorpiones, y sobre toda fuerza del enemigo, y 

nada os dañará”. La persona que pisa el cuello del viejo yo 

también puede pisar el anticristo. Eso es lo que significa “el 

príncipe de este mundo es juzgado”.

 

DEL JUICIO

Verso 11: En cuanto al juicio, porque el gobernante de este 

mundo es juzgado.
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 Cuando venga el Espíritu Santo, la medida del pecado, para 

ser exactos, en la medida en que se disuelva el poder del sarx, 

se fortalecerá la justicia, y aumentará la medida del nuevo 

yo. A medida que el nuevo yo se fortalece junto con la jus-

ticia, eres capaz de mantener la plenitud del Espíritu, para 

que se puedan crear más condiciones para la victoria conti-

nua. Después de eso, revela sobre el juicio, pero el juicio es 

en última instancia la confirmación de “¿cuál es mi honor?” 

¿Cuál es mi honor? Digo que necesitas conocer tu honor, pero 

si no has resuelto los problemas del pecado y la justicia, es 

imposible saber qué es el honor. Es porque conoces el pecado 

y la justicia que llegas a conocer el honor. En una palabra, el 

honor es la gloria de la nueva creación. A través del evento 

de la cruz, Dios nos dio el título de “Hijo de Dios”, y nos hizo 

sus hijos reales. Cuando Dios dijo: “Sed santos, porque yo soy 

santo”, ¿cuál es la gloria de la santidad? Y cuando dice: “Sed, 

pues, vosotros perfectos, como vuestro Padre celestial es per-

fecto”, cuán grande es el nombre que Dios nos dio. A medida 

que continúa resolviendo el problema del pecado y la justicia, 

finalmente llegamos a creer en este honor y llegamos a con-

ocer ese tipo de emoción. Esto es con respecto al juicio. Por lo 

tanto, no es el pecado por separado, la justicia por separado, 

el juicio por separado, pero a medida que se resuelve el prob-

lema del pecado, llega la emoción de la justicia, y mientras 

mantenemos esa emoción de la justicia, vamos ante el trono, 
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se nos concede una audiencia por el Rey. El gozo y la emoción 

de tener una audiencia con el Rey se manifiesta en varias for-

mas, pero es la confirmación de todo el honor que recibí a 

través de las obras de Jesucristo. Se revela como el honor y la 

autoridad del hijo del Rey. Se manifiesta como gloria.

Así llegamos a conocer nuestro honor. Pero el gobernante 

del mundo es el diablo. ¿Por qué se le describe como el gober-

nante del mundo? Mientras el sarx esté vivo en mí, Dios per-

mite que el diablo me ate legalmente y me controle en relación 

con el pecado. Pero Romanos 6 dice que estamos muertos al 

pecado, y también que la muerte no tiene poder sobre mí. He 

sido liberado del pecado. He desechado el pecado. Todo sig-

nifica lo mismo. Que el pecado no tenga poder sobre mí es 

“Basileiva”, reino, reinado – él no puede llegar a ser rey. Ro-

manos 6 dice que el pecado no puede ser mi rey. De la misma 

manera, el gobernante de este mundo ya no puede gobernar 

sobre mí. La doctrina 3S: Satanás usa lo Secular para cebar al 

Yo. Porque el Yo ha muerto junto con Jesucristo, el Secular se 

vuelve inútil, y Satanás también se vuelve inútil, ya no tiene 

nada que ver conmigo. Nos hemos convertido en este tipo de 

ser, pero si el sarx revive nuevamente, nos convertimos en ese 

tipo de ser, y nos atrapan todos los días.

¿Cuál es la clave? Debes seguir recibiendo con fe que has 

muerto junto con el Señor, y también continuar recibiendo la 

justicia, no hay otra manera. Ese es un poder asombroso y el 



91 Series del Espíritu Santo

secreto de la victoria. Declarar que estás muerto al pecado es 

el lenguaje más poderoso y la declaración que odian los de-

monios. Debes proclamarlo con fe. Esta no es una teoría, pero 

cuando declaro: “Estoy muerto al pecado”, entonces los demo-

nios no pueden hacer nada legalmente. ¿Por qué te atrapan 

en la corte todos los días cuando lo odias? Es porque el sarx 

cobra vida todos los días y sufres de culpa, vergüenza e inferi-

oridad. ¿Hay un juicio para nosotros o no? no hay. El abogado 

que derramó su sangre por mí terminó con todos los juicios y 

mi Ayudador, el Espíritu Santo, lo confirma. ¿Estoy atrapado 

en un juicio o no? No. ¿Hay condenación? No. Las circunstan-

cias, condiciones o situaciones que me da el mundo, no me 

acobardan. Retrocedo porque no creo exactamente en la glo-

ria que Jesucristo ha logrado para mí. Eso es incredulidad con 

respecto a mi ser. Esto es lo que te hace tímido, impotente e 

incompetente en este mundo. La impotencia y la incompeten-

cia no tienen nada que ver conmigo ahora. No debes pensar 

que eres impotente porque te falta dinero. Eso es una mentira. 

O que eres impotente porque no fuiste educado. No, eso es 

mentira. El hijo de Dios no tiene nada que ver con eso. Si eso 

se considera orden, entonces, ¿cómo es que tengo cinco pas-

tores asistentes que tienen doctorados ministrando a mi car-

go? Entonces, ¿trataría mejor a los pastores con doctorados 

que a los que no los tienen, y le haría pasar un mal rato al que 

no tiene un título? No. ¿Pero entonces el doctorado no sirve 
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para nada? Eso tampoco es cierto. Es una cuestión de ser; no 

os dejéis engañar en la vida.

Si expandimos el estado del sarx y el nuevo yo de esta 

manera, entonces no será problemático para mí lo que está 

pasando en el mundo, lo que no está allí, quién me está mole-

stando o quién está planteando preguntas sobre mí. El prob-

lema está en el viejo yo que considera que estas cosas son 

problemas. Esto es muy importante. Hay personas en nuestra 

iglesia que no viven así, y yo soy el principal representante 

de eso. ¿Ha habido algún momento en que no pudiste hacer 

la obra de Dios por falta de dinero? No. Por supuesto, todavía 

no hemos construido un edificio para la iglesia, pero eso no es 

por dinero, sino por la voluntad de Dios que todavía estamos 

esperando. Ahora que la voluntad de Dios ha sido proclama-

da, él la hará.

Hablamos del gobernante del mundo, y él tiene control le-

gal sobre el sarx. Pero dado que el viejo yo está muerto, ¿tiene 

el diablo control legal sobre nosotros o no? Él no. El hecho es 

que el diablo fue juzgado incluso antes de la creación, y fue 

encerrado en el abismo. Pero, ¿por qué entró el diablo en este 

mundo? Esto se debe a que cuando Dios creó al hombre, les 

dio libre albedrío. Que le dio al hombre libre albedrío es la 

prueba decisiva de que hizo al hombre a su imagen. Desde 

el punto de vista de Dios, era un tremendo riesgo y apuesta 

hacer al hombre a su imagen. Se suponía que el hombre debía 
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tomar el libre albedrío y elegir a Dios, pero ¿qué terminó eli-

giendo? Traicionó a Dios y eligió al enemigo. Por eso los demo-

nios que estaban atrapados en el abismo entraron en el Jar-

dín del Edén. Es como esto. El viejo yo está muerto. Pero, ¿qué 

sucede cuando el hombre elige el pecado? El viejo yo vuelve 

a la vida. Es la misma razón. Dios encerró completamente al 

diablo en el abismo, pero la razón por la que se le permite re-

gresar al Jardín del Edén es por nuestro fracaso. Sin embargo, 

Dios nunca considera nuestro fracaso como un fracaso. ¿Por 

qué no? Es otra oportunidad para que Dios destruya al diablo 

y nos permita confirmar la victoria que el Señor logró para 

nosotros. Así que nada sale bien para el diablo. Desde el tiem-

po de la Creación hasta ahora, nunca ha vencido la estrategia 

de Dios. Cuando el viejo yo vuelve a la vida en nosotros, no 

es: “Oh, qué frustrante. ¿Cómo podría el viejo yo volver a la 

vida?” Has llegado a ser justo de nombre, pero ahora, debes 

volverte prácticamente justo al hacer morir al antiguo yo. Ese 

es el caso en todas las obras de Dios. Lo importante. La cosa 

es seguir viviendo en el Espíritu, no en lo que se debe o no se 

debe hacer. Por lo tanto, debemos alabar a Dios. No podemos 

evitar alabar a Dios.

Desde esa perspectiva, es incredulidad si no crees en el 

Jesús humano, y los que niegan que Jesús vino en carne, son 

el anticristo. El núcleo del anticristo niega que Jesús sea hu-

mano y rechaza al Jesús humano. La proclamación del Jesús 
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humano en nuestra iglesia fue la ruptura del chip, el núcleo 

de la prostituta. Pero el hecho de que Dios nos dio libre albed-

río significa que Dios había soportado todos estos peligros. Y 

el hecho de que le dio libre albedrío al hombre es una prueba 

clara de que nos dio su imagen.

No importa lo que haga el diablo, Dios tiene todos los méto-

dos para ganar. “Oh, no hay otra manera”, es una mentira. Es 

porque no estás viviendo por Dios. “Oh, no tengo más dinero. 

Debo morir. Eso es una mentira. Es porque no estás vivien-

do por Dios. Dios tiene todos los caminos para llevar todas las 

cosas a la victoria. Así como dice Génesis 22: “Y tu descenden-

cia poseerá la puerta de sus enemigos”, somos personas que 

confirman que el enemigo ha sido derrotado. No importa lo 

que hagan los enemigos, son seres de destrucción y derrota. 

Entonces, aunque el pecado ha entrado en este mundo, no es 

un problema. Jesús vino a este mundo por esa razón y ter-

minó todo en la cruz. El trabajo está completo, ¿a qué le tienes 

miedo? Fue consumado en la cruz. Dijo que destruyó las obras 

del diablo.

Entonces, ¿qué nos queda por hacer? Debemos gritar 

“¡Aleluya!” a: “He aquí os he dado potestad de hollar serpien-

tes y escorpiones, y sobre toda fuerza del enemigo, y nada os 

dañará” (Lucas 10:19). “Desarmó a los principados y potesta-

des (Colosenses 2:15).” “¡Aleluya!” “Pero el que nació de Dios 

lo protege, y el maligno no lo toca (1 Juan 5:18)”. “¡Aleluya!” 
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Esta es la gloria dada al nuevo yo. La gloria de la victoria co-

bra vida en mí cuando confirmo claramente la justicia de que 

el gobernante del mundo ha sido juzgado. Ese es el poder de 

pisar serpientes y escorpiones, y pisotear al diablo. Además, 

la Iglesia tiene el poder de destruir y controlar las líneas ene-

migas, desde Lucifer hasta el peón. Piénsalo con sensatez. En 

Efesios 3:10, a la iglesia se le da el poder de dar a conocer la 

multiforme sabiduría de Dios, entonces, ¿tiene sentido perd-

er ante estos humildes demonios? Perdemos cuando somos 

engañados para vivir repetidamente en el sarx. Así que no 

debemos dejarnos engañar. No perdemos porque no hay otra 

manera. Perdemos porque no vivimos por el Espíritu Santo. 

Los demonios no son de ninguna manera seres a los que te-

mer. Incluso si pierdes, no debes temer. ¿Por qué no? Porque 

puedes volver a levantarte y recibir justicia nuevamente.

Cuando vives en el Espíritu, el paquete de pecado, justicia 

y juicio se mueve dentro de mí, y se mueve como la palabra, y 

se mueve con el dinamismo de Dios. Y así sois transformados 

a semejanza de Dios. La profecía del Antiguo Testamento en 

Zacarías 12:8: “... de modo que el más débil entre ellos en aquel 

día será como David, y la casa de David será como Dios...” es 

la decisión del Antiguo Testamento, y los apóstoles del Nuevo 

Testamento hablaron de esto innumerables veces. Entonces, 

¿con qué confianza y audacia estos profetas y apóstoles hab-

rían dicho estas promesas? Amén. En Juan 16:33, el Señor mis-



96 Cuando venga el Espíritu Santo

mo dijo: “En el mundo tendréis aflicción. Pero confiad; Yo he 

vencido al mundo”, por lo que la tribulación ya no es un prob-

lema. Es por eso que Pablo, que sabía de esta asombrosa vic-

toria, dijo en Romanos 8 que somos más que vencedores por 

medio de aquel que nos amó, y que nada nos puede separar 

del amor de Dios... No tengo tiempo, tráelo todo de una vez. 

¿Es que Pablo es grandioso? Por supuesto que es grandioso. 

Pero Dios, quien nos dio esta increíble promesa, es el grandi-

oso. El Dios de Pablo es nuestro Dios. ¿Tu Dios no es el mismo 

Dios? No se trata de quién es Pablo, sino quién es Dios es lo 

importante. Debemos gritar esta asombrosa victoria. “Y esta 

es la victoria que ha vencido al mundo: nuestra fe”. No pert-

eneces al mundo, sino a Dios. Si tienes ese tipo de fe, siempre 

serás victorioso. ¿Tienes esta fe? ¡El gobernante del mundo ha 

sido juzgado! ¡¡Aleluya!!

Debes recibir la palabra de “El Ojo del Huracán” como 

paquete. Entonces el pecado, la justicia y el juicio se moverán 

todos juntos en mí. Cuando vivo en el Espíritu, estas cosas con-

tinúan moviéndose en mí. La gloria se mueve en mí. Lo im-

portante es vivir en el Espíritu. Debes ser sensible al Espíritu 

y no limitarlo. Debes estimar al Espíritu Santo, reconocerlo y 

continuar poniéndolo por delante de ti. Camine por el Espíri-

tu, déjese guiar por el Espíritu y camine al paso del Espíritu. 

Cuando vives por el Espíritu, él te guiará en cuanto al pecado, 

la justicia y el juicio.
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Versículo 12: “Aún tengo muchas cosas que deciros, 

pero ahora no las podéis sobrellevar”.

Como el Espíritu Santo aún no ha venido, sería inútil decir 

nada a los discípulos. Así que en Juan 14:26 dice: “Pero el 

Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi 

nombre, él os enseñará todas las cosas y os recordará todo lo 

que yo os he dicho”. Cuando venga el Espíritu Santo, será él 

quien os dé entendimiento y os enseñe. Entonces, si no tene-

mos el Espíritu Santo, no importa cuántos sermones escuches, 

sería inútil. Si el Espíritu Santo no se mueve en mí, de nada 

sirve. No podéis oír la palabra porque no vivís del Espíritu y 

no tenéis fe.

Versículo 13: Cuando venga el Espíritu de verdad, él 

os guiará a toda la verdad, porque no hablará por su 

propia cuenta, sino que hablará todo lo que oiga, y os 

anunciará las cosas por venir.

Cuando venga el Espíritu de verdad: Él es el Espíritu de 

verdad. Como decía antes, el hecho de que sea el Espíritu de 

E. Versículos 12-15, es el final.
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la verdad significa que siempre se mueve con la verdad. El 

Espíritu Santo es un espíritu que se mueve y sigue la verdad. 

Cubrimos esto en Efesios 1:14. Así como un tren es gratis 

mientras está en la vía, el Espíritu Santo debe moverse con la 

verdad. 1 Juan 5:8 incluye la sangre, así que el agua, la sangre 

y el Espíritu Santo son uno. Ser uno significa perseguir una 

cosa. ¿Qué significa perseguir una cosa? Es el estado de mov-

erse como uno con el Espíritu, moverse como uno con la san-

gre y moverse como uno con la palabra. No importa cuál vaya 

primero. A veces la palabra irá adelante, a veces la sangre con-

ducirá, y otras veces el Espíritu irá al frente. Y estos tres seres 

siempre se mueven con un solo fluir, así como el trino Dios 

persigue la unidad. Esta gloria ha entrado en ti. Llamarte una 

nueva creación significa que un nuevo ser se está moviendo 

en una forma de vida completamente diferente. Nada en este 

mundo, ni ningún ser en el Antiguo Testamento, puede vivir 

este tipo de vida. Dije esto en 2 Corintios, pero el Espíritu Santo 

vino sobre un profeta y lo hizo profetizar. Entonces, ¿el poder 

de la profecía se acumula dentro de esa persona, o no? Porque 

era la presencia del Espíritu Santo, no se acumula. Sin embar-

go, la santidad y el poder y las recompensas que el Espíritu 

Santo obra dentro de ti, todo te pertenece. Vivir con la pres-

encia y vivir con la morada son completamente diferentes en 

la forma en que vives. Incluso con solo morar, vives como un 

ser completamente transformado. La vida que viviste por el 
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Espíritu se convierte en tu gloria, tu recompensa, tu alabanza 

y renombre. Así que es una cosa maravillosa haber llegado a 

ser herederos. Acumularán recompensas de haber vivido por 

el Espíritu después de convertirse en herederos, no sólo de 

nombre. De la misma manera, si vives en el viejo yo, eso tam-

bién se acumulará. Por eso crece el poder del viejo yo. Si vives 

en el nuevo yo, entonces el nuevo yo se fortalecerá y la gloria 

de haber vivido en el nuevo yo será tuya. Podemos hablar de 

decenas de miles de razones por las que debemos vivir en el 

Espíritu, pero debemos vivir por el nuevo yo por esta única 

razón. Debes vivir por el Espíritu.

El Espíritu de verdad se refiere a moverse junto con la ver-

dad. Él os guiará a toda la verdad: que el Espíritu Santo os guíe 

significa que los está guiando en la dirección de caminar jun-

tos con la verdad. Si la verdad se mueve, entonces el Espíritu 

también se mueve junto con ella. Siempre he dicho esto, pero 

cualquier iglesia que enseña la palabra separadamente del Es-

píritu Santo es falsa. La plenitud del Espíritu Santo es la pleni-

tud de la palabra, y la plenitud de la palabra es la plenitud de 

Jesús, y la plenitud de Jesús es la plenitud del Espíritu Santo. 

Si uno se mueve, se mueven todos juntos. Este es el principio 

integrado de cómo opera el reino de Dios. Debes darte cuenta 

de la alegría de vivir en esta verdad.

Hablamos del Ayudador antes. El mero hecho de que el 

Ayudador esté en mí es tremendo. Además, el Espíritu de ver-
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dad se refiere al poder de la palabra. ¿Por qué es importante 

el Espíritu de verdad? Juan 1:1 dice que la Palabra era Dios. En 

la existencia misma de la palabra está el poder y la majestad, y 

la palabra gloriosa se refiere a Dios mismo. Como dice 2 Corin-

tios 4:4, la gloria del evangelio se mueve constantemente en ti, 

y esta gloria del evangelio es la misma gloria que la gloria de 

Dios. ¿Por qué crees que Pablo arriesgó su vida para difundir 

el evangelio? Es porque esa gloria es lo mismo que la gloria 

de Dios. En 1 Tesalonicenses 2:4, Pablo dice que Dios le confió 

el evangelio. Debido a que se le confió la gloria del evangelio, 

tuvo que arriesgar su vida en la difusión de esa gloria. Debes 

vivir sabiendo quién eres. Si vives sin saber quién eres, estás 

en problemas. La gloria que él puso en ti no es sólo luz, sino 

que es la gloria de Dios. Es el camino de la existencia de Dios. 

Ese es el Espíritu de la verdad.

Ayudador también significa Consolador, y él nos protege 

y nos guía. Pero sí nos presenta una vida fácil según la carne. 

¿Qué es el Ayudador? El Espíritu Santo viene dentro de mí y 

dirige mi vida de acuerdo con el estándar de la santidad de 

Dios. En ese sentido, Romanos 1:4 lo llama el Espíritu de san-

tidad. Debido a que Jesús fue quien derramó la sangre, no se 

puede aplicar a él mismo, pero cuando el Espíritu de santidad 

se aplica a nosotros, el Espíritu siempre busca la sangre pre-

ciosa. Por el poder y la gloria de la sangre, el poder y la eficacia 

de todos nuestros pecados pueden ser borrados. En ese senti-
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do, el Espíritu Santo es el Espíritu de santidad. Entonces, cuan-

do vivimos por el Espíritu, nos volvemos santos. Romanos 1:4 

es el evento de ser “declarado Hijo de Dios con poder según el 

Espíritu de santidad, por su resurrección de entre los muertos, 

Jesucristo Señor nuestro”. Así como fue reconocido como Hijo 

de Dios, si vivimos el Espíritu de santidad del Espíritu Santo, 

siempre podremos tener la confirmación de ser sus herederos 

como hijos de Dios. Esa es la palabra de Romanos 8:16.

¿Es sólo el Espíritu de santidad? No. Él también es el Espíri-

tu de comunión con el Señor. En 1 Corintios 2:10, el Espíritu 

Santo conoce todo en mí, y escudriña hasta las profundidades 

de Dios, por lo que es el Espíritu que me conecta con Dios en 

comunión. ¿Por qué no puedes tener comunión con Dios y por 

qué no puedes ir ante su trono? Es porque no estás viviendo 

en el Espíritu. Si vives en el Espíritu, tendrás comunión todos 

los días. También, los siete espíritus aparecen en Isaías 11: Es-

píritu de Jehová, Espíritu de sabiduría y de inteligencia, Espíri-

tu de consejo y de poder, Espíritu de conocimiento y de temor 

de Jehová. Sería extraordinario tener solo al Señor, pero tene-

mos a los siete. Si vives en el Espíritu, los siete atributos serán 

revelados, pero no sucede porque limitamos al Espíritu Santo 

y no lo expandimos en nuestras vidas. Además, solo piensa 

que el Consolador, el Espíritu de verdad, el Espíritu de com-

pañerismo, el Espíritu de santidad, el Espíritu de sabiduría, 

el Espíritu Santo omnisciente y omnipotente, vive dentro de 
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mí. Por eso digo que no puedo entender por qué en el mun-

do alguien lo limitaría o viviría de otra cosa. Ahora debemos 

vivir por el Espíritu. ¿Qué debe hacer para tener éxito en los 

negocios? ¿Necesita conocer a las personas adecuadas y ad-

ministrar bien sus finanzas? No. Debes vivir en el Espíritu. El 

problema está en no vivir por el Espíritu.

Porque no hablará por su propia cuenta, sino que 

hablará todo lo que oiga, y os anunciará las cosas por 

venir. Como dije, cuando el Espíritu Santo viene, su obra es 

enseñar exactamente lo que Jesús habló y revelar todos los 

secretos de la profecía y la revelación. No tendrás miedo a la 

incertidumbre futura si vives por el Espíritu. Es todo porque 

no vives por el Espíritu que te preocupa, “¿Cómo puedo ali-

mentar a mi hijo? Ahora, ¿qué tengo que hacer?” y están lle-

nos de ansiedad todos los días. Si vives por el Espíritu, no hay 

incertidumbre sobre el futuro.

Versículo 14: Él me glorificará, porque tomará de lo 

mío y os lo hará saber.

Finalmente, ha aparecido la palabra “glorificar”. Fundamen-

talmente, la gloria es el modo de existencia del Dios uno y 

trino. Hagan lo que hagan, el tipo de trabajo que hagan, cual-

quier pensamiento que tengan y cualquier forma de vida 

que manifiesten, en todas las cosas se revela la gloria de Dios. 



103 Series del Espíritu Santo

Pero, ¿qué es lo impactante? ¿Quién es invitado a la gloria del 

Dios trino? Me ha llamado hijo de Dios y me ha invitado al di-

namismo del Dios uno y trino. Eso significa que he recibido la 

misma gloria que ellos, y esa misma gloria puede ser revelada 

en mí. Por eso cuando viene la gloria en el Nuevo Testamento, 

viene la libertad, la abundancia y el poder. Cuando hablamos 

de gloria, esencialmente estamos hablando de la misma gloria 

que la gloria de Dios. La gloria del evangelio y la gloria de Dios 

son una en lo mismo. 2 Corintios 3:18 dice que estamos sien-

do transformados en la misma imagen de Dios de un grado 

de gloria a otro, por el Espíritu Santo. ¿Qué clase de gloria es 

esta? Todo es lo mismo que la gloria de Dios. La gloria que se 

nos está aplicando es toda la gloria de Dios también. Así que 

en 1 Pedro 1, cuando los ángeles dijeron que anhelaban mirar 

en tu salvación, significa que anhelaban conocer la gloria de 

estos hijos de Dios que eran salvos, y buscaban e indagaban 

sobre estas cosas. Esto se debe a que a los ángeles nunca se 

les dio gloria. Es imposible que los ángeles miren la gloria. 

Decir: “Debes ver tu propia gloria como la imagen de Dios”, 

está más allá de lo no convencional, lo cual está más allá de 

cualquier método de expresión. Esto es algo que ni siquiera 

un arcángel puede hacer. Nadie puede contemplar esa gloria. 

Mirar la luz de un arcángel con ojos físicos causaría ceguera. 

¿Cuánto tiempo podrías mirar al sol? ¿Un minuto? Si miras 

al sol demasiado tiempo, arruinarás tus ojos. Pero, ¿por qué 
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eres capaz de ver la gloria? Es porque Dios puso la esencia de 

la gloria en nosotros. “Porque Dios, que dijo: De las tinieblas 

resplandezca la luz, resplandeció en nuestros corazones, para 

iluminar el conocimiento de la gloria de Dios en la faz de Jesu-

cristo” (2 Corintios 4:6).

 

Verso 15: Todo lo que tiene el Padre es mío; por eso dije 

que tomará de lo mío y os lo hará saber.

Todo lo que tiene el Padre es mío:Esto está hablando de 

la gloria. Esa gloria es ahora mi gloria. Si crees esto, no hay 

razón por la que no puedas orar. Dios me ha invitado a la 

misma gloria que su propia gloria, y me ha permitido vivir 

por él, así que ahora es posible este tipo de relación unida de 

“yo en él, y él en mí”. “Si permanecéis en mí, y mis palabras 

permanecen en vosotros, pedid todo lo que queráis, y os será 

hecho” (Juan 15:7). “Todo lo que pidáis en mi nombre, esto 

lo haré (Juan 14:13a).” ¿Por qué nos dio este tipo de poder y 

autoridad en la oración, diciéndonos que busquemos lo que 

queramos y que Él nos dará lo que pidamos? Es porque me he 

convertido en un ser que comparte esa gloria. Desde un punto 

de vista judío, decir que lo que es del Padre me pertenece a 

mí, es cometer una blasfemia. “¿Cómo es posible que tengas 

la gloria de Dios?” Pero por el precio de todo lo que hizo por 

nosotros, el Señor nos invita allí. Por eso os llama hijos reales. 
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Esto no es algo que dijo para complacer tus oídos. ¿No fuimos 

despojados de todos estos poderes porque fuimos engañados 

por el enemigo? Y es por eso que nuestras oraciones eran im-

potentes, no sabíamos por qué orar, y no había forma de sa-

ber si teníamos poder o no. Todas las promesas con respecto a 

la oración no están al nivel de “te lo daré si oras”, pero Dios ha 

compartido su misma gloria con nosotros.

Juan 17:20-22: “No pido solamente por éstos, sino también 

por los que han de creer en mí por la palabra de ellos, para que 

todos sean uno, como tú, oh Padre, en mí, y yo en ti. , para que 

también ellos estén en nosotros, para que el mundo crea que 

tú me enviaste. La gloria que me diste, yo les he dado…”. Toda 

la comunión gloriosa desde antes de la creación del mundo 

fue entre el Señor Jesús, Dios el Padre y el Espíritu Santo. Pero, 

¿a quién le dieron esta gloria? Somos los destinatarios. Versí-

culo 22: “La gloria que me diste, yo les he dado, para que sean 

uno, así como nosotros somos uno”. Ahora somos uno con 

él. No deberíamos hacer estas declaraciones blasfemas, pero 

pasar de la ‘trinidad’ a la ‘tetranidad’ es una blasfemia. Eso 

no es lo que quiero decir, pero estamos muy unidos a él. Por 

supuesto, él es un Dios autosuficiente, y nosotros solo somos 

dioses dependientes, que es la única diferencia, pero somos 

creados juntos en esencia en la misma gloria. Esta es la última 

voluntad y testamento del Señor, que claramente prometió en 

Juan 17. ¿Cuál es el núcleo de esa voluntad? Nos hemos hecho 
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uno con el Señor, y él nos ha dado su gloria.

Entonces, versículo 23: “Yo en ellos y tú en mí, para que lle-

guen a ser perfectamente uno, para que el mundo sepa que tú 

me enviaste y los amaste como me amaste a mí”. El problema 

de la gloria es el problema del amor. Que nos haya dado gloria 

significa que nos ha dado su amor perfecto. Es un gran proble-

ma. ¿Por qué podemos orar? ¿Es porque necesitamos dinero 

y tenemos muchas necesidades? No. Lo dije antes, “Orar no es 

rogar. La oración es tomar el honor de tu ser y audazmente ir 

delante de su trono y buscar”. ¿Por qué podemos orar? ¿Por 

qué nos dijo que le pidiéramos lo que queramos? Es porque os 

ha concedido la misma gloria. Él te ha concedido amor. Dando 

amor, ha dado vida. Es posible orar porque él te ha dado su 

vida.

Por eso dije que tomará de lo mío y os lo hará saber.  

El Espíritu Santo dará a conocer todo. ¿Qué nos dirá? “Eres un 

ser completamente victorioso”. Nos habla del pecado, y nos 

habla de la justicia, y nos habla del juicio. “Eres un ser sobre-

saliente con quien he compartido mi gloria”. Entonces, “¿qué 

te falta? ¿Qué más te daré?”. Ya no necesitamos nada más. Él 

nos ha revelado cómo debemos vivir. también te lo he dicho. 

Si no lo sabes, eres mi enemigo. 



en cuanto al pecado, a la justica y al juicio
“
”



www.shalomzoe.com





en cuanto al pecado, 

a la justica y al juicio

“
”

www.unitedzoe.com


